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Le président de la République élu M. Abdelmadjid 
Tebboune prête sermentau Palais des nations

Le président de la République réitère son engagement à atteindre 
l’autosuffisance pour certaines cultures stratégiques

Le président de la République s’engage 
à présenter le bilan de son premier mandat 

devant le Parlement avant fin 2024

Président de la réPublique :
Un dialogue national ouvert sera lancé 

“en consécration de la véritable démocratie”

Les termes du serment 
prévu par la Constitution

Le président de la République 
élu, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a prêté serment, 

mardi, lors d’une cérémonie officielle 
au Palais des nations (Alger), en 
présence de hauts responsables de 
l’Etat et de représentants des hautes 
instances de la Nation.
La cérémonie a débuté par la 
récitation de Versets du Saint Coran 
et la lecture, par le président de la 
Cour constitutionnelle, M. Omar 
Belhadj, du communiqué de la Cour 
relatif aux résultats définitifs de 
l’élection présidentielle remportée 

par M. Abdelmadjid Tebboune 
avec un taux de 84,30% des voix 
exprimées.
Le président de la République a 
prêté serment après la lecture du 
texte de ce serment par le Premier 
président de la Cour suprême, M. 

Tahar Mamouni. La main droite 
sur le Saint Coran, M. Abdelmadjid 
Tebboune a répété les passages du 
texte après M. Mamouni.
Conformément à l’article 89 de 
la Constitution, le Président de la 
République “prête serment devant 
le peuple en présence de toutes les 
hautes instances de la Nation, dans 
la semaine qui suit son élection. Il 
entre en fonction aussitôt après sa 
prestation de serment”.
Les termes du serment prévu par la 
Constitution
L’article 90 de la Constitution stipule 

que le président de la République 
prête serment dans les termes 
ci-après : “Fidèle aux sacrifices 
suprêmes et à la mémoire sacrée de 
nos martyrs, ainsi qu’aux idéaux 
de la Révolution de novembre 
éternelle, je jure par Allah Tout-
Puissant de respecter et de glorifier 
la religion islamique, de défendre la 
Constitution, de veiller à la continuité 
de l’Etat, de réunir les conditions 
nécessaires au fonctionnement 
normal des institutions et de 
l’ordre constitutionnel, d’œuvrer 
au renforcement du processus 

démocratique, de respecter le libre 
choix du peuple, ainsi que les 
institutions et lois de la République, 
de préserver l’intégrité du territoire 
national, l’unité du peuple et de la 
Nation, de protéger les libertés et les 
droits fondamentaux de l’homme et 
du citoyen, de travailler sans relâche 
au développement et à la prospérité 
du peuple et d’œuvrer, de toutes mes 
forces, à la réalisation des grands 
idéaux de justice, de liberté et de 
paix dans le monde. Allah en est 
témoin”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a réitéré, mardi à Alger, 

son engagement à atteindre 
l’autosuffisance pour certaines 
cultures stratégiques en 2025 et 
2026.
“Nous avons réalisé des avancées 
significatives dans la production 
agricole, notamment dans les 
cultures stratégiques, grâce à 
une carte agricole élaborée selon 
des critères scientifiques et à la 
poursuite de
l’établissement de partenariats 

internationaux dans le secteur 
agricole avec des pays amis et frères 
leaders dans les filières stratégiques 
comme le lait et les céréales”, en 
vue de “réduire les importations”, 
a dit le président de la République 
dans un discours prononcé après sa 
prestation de serment au Palais des 
nations.
Rappelant ses engagements pris 
lors de la campagne électorale de 
la Présidentielle du 7 septembre 
concernant le secteur agricole, il 
a notamment cité celui visant à 
atteindre une autosuffisance “totale 

et
complète” en blé dur vers fin 2025 
et en orge et en maïs en 2026.
Le président de la République 
s’est également engagé à étendre 
les surfaces irriguées de près d’un 
million d’hectares et à créer 450.000 
emplois pour les jeunes durant son 
second mandat présidentiel.
Concernant les start-up, le président 
de la République s’est engagé à 
atteindre 20.000 entreprises de ce 
type, faisant état de près de 8.000 
start-up aujourd’hui contre moins 
de 200 en 2020.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, s’est 
engagé, mardi à Alger, à présenter 

le bilan de son premier mandat devant 
les deux chambres du Parlement avant 
fin 2024, ainsi que “tous les détails” 
relatifs au second mandat.
Dans un discours prononcé après 
sa prestation de serment au Palais 
des nations, le président de la 

République a précisé que, perpétuant 
la “bonne tradition” qu’il a instituée, 
“il prononcera, avant la fin de l’année, 
un discours à la Nation devant les 
deux chambres du Parlement réunies 
en session extraordinaire”, lors duquel 
il présentera “tous les détails relatifs 
au second mandat, ainsi que le bilan 
économique et financier du premier 
mandat”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
affirmé, mardi à Alger, qu’il 

s’attèlerait, au cours de son second 
mandat, au lancement d’un dialogue 
national avec l’ensemble des forces 
nationales vives, et ce, “en consécration 
de la véritable démocratie”.
Dans un discours prononcé à l’issue 
de la cérémonie de prestation de 
serment au Palais des nations, le 

président de la République a souligné 
qu’”au cours du second mandat, nous 
engagerons des discussions soutenues 

et des consultations avec l’ensemble 
des forces vives du pays, politiques 
économiques et juvéniles”.
“Un dialogue national ouvert sera lancé, 
nous permettant de baliser ensemble le 
chemin qu’empruntera notre pays en 
matière de consécration de la véritable 
démocratie, non pas celle des slogans, 
mais celle qui donne la souveraineté 
à ceux qui la méritent”, a soutenu le 
président de la République.

Le président de la 
République élu, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a prêté serment, 
mardi, lors d’une cérémonie 
officielle au Palais des nations 
(Alger) en présence de hauts 
responsables de l’Etat et des 
hautes instances de la Nation.
L’article 89 de la Constitution 
énonce que le Président de la 
République “prête serment 
devant le peuple en présence 
de toutes les hautes instances 
de la Nation, dans la semaine 
qui suit son élection.
Il entre en fonction aussitôt 
après sa prestation de 
serment”.
L’article 90 de la Constitution 
stipule que le président de la 
République prête serment dans 
les termes ci-après:
“Fidèle aux sacrifices suprêmes 
et à la mémoire sacrée de nos 
martyrs, ainsi qu’aux idéaux 
de la Révolution de novembre 
éternelle, je jure par Allah 
Tout-Puissant de respecter et 
de glorifier la religion
islamique, de défendre la 
Constitution, de veiller à la 

continuité de l’Etat, de réunir 
les conditions nécessaires 
au fonctionnement normal 
des institutions et de l’ordre 
constitutionnel, d’œuvrer au 
renforcement
du processus démocratique, 
de respecter le libre choix 
du peuple, ainsi que les 
institutions et lois de la 
République, de préserver 
l’intégrité du territoire 
national, l’unité du peuple et 
de la Nation, de protéger les
libertés et les droits 
fondamentaux de l’homme et 
du citoyen, de travailler sans 
relâche au développement 
et à la prospérité du peuple 
et d’œuvrer, de toutes mes 
forces, à la réalisation des 
grands idéaux de
justice, de liberté et de paix 
dans le monde. Allah en est 
témoin”.
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 Le président de la République 
prend ses fonctions 

pour un second mandat

Le président de la République 
se recueille à la mémoire 
des martyrs de la Guerre 
de libération nationale

Le président de la République salue le succès 
de l’élection présidentielle

Le président de la République 
reçoit les candidats à la 

Présidentielle, MM. Hassani 
Cherif et Aouchiche

Le président de la République 
reçoit le Premier ministre 

qui lui a remis la démission 
du Gouvernement

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, est arrivé 
mardi après-midi au siège de la 

Présidence de la République où il a pris 
ses fonctions pour un second mandat.
Auparavant, le président de la République 
avait prêté serment lors d’une cérémonie 
officielle au Palais des nations (Alger), en 
présence de hauts responsables de l’Etat 
et de représentants des hautes instances 
de la Nation.
La Cour constitutionnelle avait annoncé 
samedi dernier les résultats définitifs de 
l’élection présidentielle du 7 septembre 
2024, remportée par M. Abdelmadjid 
Tebboune avec un taux de 84,30% des 
voix exprimées.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, s’est 
recueilli, mardi au Sanctuaire du 

Martyr (Alger), à la mémoire des martyrs 
de la Glorieuse Guerre de libération 
nationale.
Le président de la République a déposé 
une gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorative et récité la Fatiha du 
Saint Coran à la mémoire des Chouhada 
de la Révolution du 1er Novembre 1954.
Auparavant, le président de la République 
avait prêté serment lors d’une cérémonie 
officielle au Palais des nations (Alger), en 

présence de hauts responsables de l’Etat 
et de représentants des hautes instances de 
la Nation.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a salué, mardi à Alger, le succès 
de l’élection présidentielle du 
7 septembre, se félicitant de la 
campagne électorale propre qu’il 
a menée aux côtés des candidats 
Abdelaali Hassani Cherif et 
Youcef Aouchiche.
Après avoir prêté serment au 
Palais des nations, le président 
de la République a prononcé un 
discours dans lequel il a salué 

le peuple algérien qui, a-t-il 
dit, “a toujours protégé par sa 
conscience nationale le
processus de consolidation de 
la légitimité des institutions et 
d’édification de l’Etat de droit à 
travers les échéances nationales 
constitutionnelles”.
Saluant, à cette occasion, les 
candidats Abdelaali Hassani 
Cherif (Mouvement de la société 
pour la paix) et Youcef Aouchiche 
(Front des forces socialistes), le 
président de la République a dit : 

“nous avons mené
ensemble une campagne 
électorale propre marquée par 
une concurrence loyale à travers 
la présentation des programmes 
et des idées aux électrices et 
électeurs”.
“Si les méthodes pour convaincre 
ont différé, il n’en demeure 
pas moins que la campagne 
électorale s’est déroulée dans le 
respect mutuel, dans le cadre des 
règles de la pratique politique 
démocratique et conformément 

aux exigences de la conscience 
morale, de la fidélité au pays des 
Chouhada et de la loyauté à la 
patrie”, a soutenu le président de 
la République.
Il a également salué avec fierté 

le “succès de cette échéance 
nationale importante marquée 
par la sérénité et la sécurité 
depuis le début de sa préparation, 
au lendemain de l’annonce de la 
Présidentielle anticipée”.
Le président de la République 
a, par là même, salué l’Armée 
nationale populaire (ANP), les 
corps de sécurité, ainsi que tous 
les secteurs concernés qui ont 
apporté “un appui logistique 
pour garantir une élection
transparente, libre et régulière”. 

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
mardi au siège de la Présidence 

de la République, les candidats à la 
Présidentielle du 7 septembre, M. 
Abdelaali Hassani Cherif
pour le Mouvement de la société pour la 

paix (MSP) et M. Youcef Aouchiche pour 
le Front des forces socialistes (FFS).
L’audience s’est déroulée après la 
prestation de serment par le président de 
la République au Palais des nations et sa 
prise de fonction en tant que président de 
la République pour un second mandat.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu, mardi, le Premier ministre, 

M. Nadir Larbaoui, qui lui a remis la 
démission du Gouvernement, et à qui 
le président de la République a enjoint 
de surseoir la décision pour assurer la 
gestion de dossiers urgents nécessitant 
la connaissance de la situation par les 
ministres actuels, indique un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, qui lui a 

remis la démission du Gouvernement”, 
lit-on dans le communiqué.
Après quoi, le président de la République 
a “enjoint au Premier ministre de surseoir 
la décision et de continuer le travail pour 
assurer la rentrée scolaire, universitaire 
et professionnelle, ainsi que la rentrée 
sociale, et pour élaborer le projet de 
loi de finances pour l’exercice 2025 
avant sa présentation au Parlement, le 
président de la République ayant affirmé 
que ces dossiers urgents nécessitent 
la connaissance de la situation par les 
ministres actuels”.
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L’Algérie se prépare pour la troisième édition 
de la conférence africaine des startups

Education :

La sécurité routière, cours inaugural 
de la rentrée scolaire 2024/2025

coup dE poucE pour lEs élèvEs du cEM :

Un nouveau traitement pédagogique dès octobre

En décembre prochain, 
l’Algérie accueillera la 
troisième édition tant 

attendue de la Conférence 
Africaine des Startups. Organisées 
par le ministère de l’Économie du 
Savoir, des Institutions Émergentes 
et des Microentreprises, cet 
événement majeur se déroulera 
du 5 au 7 décembre au Centre 
International de Conférences à 
Alger.
Un appel à l’action pour les start-
ups africaines
Le ministre de l’Économie 
du Savoir, Yacine Oualid, a 
récemment partagé sur les réseaux 
sociaux une vidéo captivante 
illustrant le potentiel économique 
du continent.
Il a également lancé un appel 
enthousiaste aux start-ups 
algériennes et africaines pour 

qu’elles prennent part activement 
à cette conférence, qui aura pour 
thème « Réinventer l’Afrique avec 
l’Intelligence Artificielle« .
Une édition révolutionnaire en 
perspective
Pour rappel, la conférence 
précédente avait déjà marqué un 
tournant en rassemblant plus de 
10 000 participants, y compris des 
entrepreneurs, des experts et des 

décideurs.
Pour cette troisième édition, le 
ministre annonce un changement 
de paradigme significatif : plus de 
40 ministres et acteurs politiques 
africains seront présents, ainsi que 
25 000 participants, 500 exposants, 
150 investisseurs et 250 experts.
Une expansion au service de 
l’innovation
La conférence comprendra six 

nouveaux événements dans divers 
domaines, reflétant une expansion 
notable par rapport à la version 
précédente.
Cette édition visera non 
seulement à évaluer les progrès 
réalisés depuis les conférences 
précédentes, mais aussi à définir 
une nouvelle feuille de route pour 
propulser l’intelligence artificielle 
en Afrique.
Des ateliers et sommets pour 
stimuler la collaboration
La conférence proposera 
également des sommets et des 
ateliers spécialisés, offrant une 
plateforme idéale pour les experts, 
investisseurs et entrepreneurs 
afin de partager leurs idées, 
expériences, et de favoriser le 
succès des start-ups.
Parmi les temps forts, le Sommet 
Africain sur le Capital-Risque 

sera un point central, facilitant 
les échanges entre investisseurs 
et entrepreneurs novateurs pour 
explorer des opportunités de 
financement et de collaboration.
Explorer l’avenir de l’intelligence 
artificielle
Les discussions porteront sur 
les défis et les opportunités liés 
à l’intelligence artificielle, avec 
un focus sur la transformation 
des idées innovantes en impacts 
tangibles pour un développement 
durable.
La conférence comprendra 
également une grande exposition 
technologique, où seront présentées 
les dernières innovations en 
IA, offrant aux participants la 
possibilité d’interagir avec les 
principaux acteurs du secteur et 
d’explorer de nouvelles solutions.

Après une longue pause 
estivale de près de quatre 
mois, les élèves algériens 

de tous les niveaux scolaires sont 
sur le point de retrouver les bancs 
de l’école.
Le ministère a d’ailleurs déjà mis 
en place les mesures nécessaires 
pour assurer une rentrée scolaire 
réussie, avec notamment la reprise 
des personnels administratifs 
le 28 août dernier et celle des 
enseignants le 10 septembre.
Cette rentrée scolaire 2025-2024 
marque un tournant particulier, 
puisque le ministère de 
l’Éducation nationale a décidé de 
placer la sécurité routière au cœur 
des préoccupations des élèves dès 

le premier jour de classe.
En effet, le ministère de 
l’Éducation nationale a annoncé 
que ce thème serait au cœur du 
cours inaugural destiné à tous les 
élèves, du primaire au secondaire.
Fidèle à sa tradition, le ministère 
propose chaque année un cours 
d’ouverture abordant des sujets 
d’actualité à portée nationale, 
régionale ou mondiale. Cette 
année, le choix s’est porté sur 
la sécurité routière, un enjeu de 
société de plus en plus pressant 
face à la recrudescence des 
accidents de la route.
La rentrée scolaire 2024 sous le 
signe de la sécurité routière : un 
enjeu majeur pour l’éducation 

citoyenne
Le ministère estime que l’école, en 
tant qu’acteur clé de l’éducation 
citoyenne, a un rôle essentiel à 
jouer dans la sensibilisation des 
jeunes aux dangers de la route. 
Ce cours inaugural sera dispensé 
le dimanche 22 septembre 2024 à 
tous les niveaux scolaires.
Des fiches pédagogiques adaptées 
à chaque cycle d’enseignement 
ont été élaborées pour aider les 
enseignants à préparer et animer 
ce cours de manière efficace. 
Les enseignants sont invités à 
adapter ces fiches en fonction 
des spécificités de leurs classes 
et à proposer des activités 
pédagogiques variées.

Pour accompagner cette rentrée, 
le ministère a élaboré des notes 
pédagogiques spécifiques pour 
l’enseignement primaire d’une 
part, et pour les cycles moyen et 
secondaire d’autre part.
Ces outils sont destinés à 
guider les enseignants dans la 
préparation et la conduite de 

leurs cours, tout en laissant une 
marge de manœuvre pour adapter 
les activités pédagogiques 
aux différents niveaux et aux 
initiatives de chacun.
Face à un bilan routier 2023 
alarmant, avec 1 836 décès 
et près de 79 000 blessés, 
cette décision du ministère de 
l’Éducation nationale de placer 
la sécurité routière au cœur de la 
rentrée scolaire s’avère plus que 
nécessaire.
En sensibilisant les jeunes dès 
le plus jeune âge, l’objectif 
est clair : former des citoyens 
responsables et acteurs d’un 
changement durable en matière 
de sécurité routière.

Le ministère de 
l’Éducation nationale 
a adopté un guide 

méthodologique détaillé pour 
mettre en œuvre un traitement 
pédagogique à l’intention des 
élèves de 1ʳᵉ année du cycle 
moyen (CEM) ayant réussi 
l’examen d’évaluation des 
acquis du primaire.
Ce dispositif, qui débutera au 
mois d’octobre prochain, vise à 
renforcer les acquis des élèves 
et à combler d’éventuelles 
lacunes.
Afin de garantir le succès de 
cette opération, le ministère 
a appelé tous les acteurs du 
système éducatif, des directeurs 
de l’éducation des wilayas aux 
inspecteurs de l’enseignement 

moyen, en passant par les 
directeurs des collèges, à 
produire des rapports réguliers 
sur l’avancement de ce 
traitement pédagogique. Ces 
rapports devront être transmis 
aux autorités compétentes avant 
le 22 octobre prochain.
Un nouveau dispositif pour 
renforcer les acquis des élèves 
de 1ʳᵉ année du CEM
Pour assurer une mise en œuvre 
efficace, le ministère a défini un 
calendrier précis et des tâches 
spécifiques pour chaque acteur :

• Directeurs de collège 
: Ils devront établir un rapport 
détaillé sur les mesures mises 
en place au niveau de leur 
établissement et le transmettre 
avant le 30 septembre.
• Inspecteurs de 
l’enseignement moyen, 
spécialité gestion des collèges : 
Ils devront analyser les données 
globales de chaque collège 
et élaborer un rapport sur les 
actions menées au niveau de leur 
circonscription pédagogique.
• Inspecteurs de 
l’enseignement moyen pour 
les différentes matières : Ils 
devront produire des rapports 
détaillés basés sur les données 
recueillies pour chaque matière 
et les transmettre à la direction 

de l’éducation de la wilaya 
avant le 13 octobre.
• Directeurs de 
l’éducation des wilayas : Ils 
devront établir un rapport 
global sur la mise en œuvre du 
traitement pédagogique dans 
leur wilaya et le transmettre 
à l’inspection générale du 
ministère avant le 22 octobre.
Les données recueillies lors 
de l’examen d’évaluation des 
acquis de la scolarité primaire 
permettent d’identifier les 
points forts et les difficultés 
des élèves. Ces informations 
sont essentielles pour mettre 
en place un accompagnement 
personnalisé et efficace.
Le ministère de l’Éducation 
nationale souligne l’importance 

de ce traitement pédagogique 
pour garantir la qualité de 
l’enseignement et assurer une 
transition réussie des élèves 
vers le cycle moyen. Tous 
les acteurs sont appelés à 
s’impliquer pleinement dans 
cette démarche et à respecter les 
délais impartis.
En résumé, ce dispositif vise à 
améliorer les compétences des 
élèves de la 1ʳᵉ année moyenne 
en identifiant leurs besoins 
spécifiques et en mettant en 
place des actions correctives 
ciblées. Le suivi rigoureux 
de cette opération permettra 
d’évaluer son efficacité et 
d’apporter les ajustements 
nécessaires.
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Fonds spécial pour la promotion des exportations : 
Les subventions accordées aux opérateurs fixées

Réunion de travail de haut niveau entre Sonatrach 
et la société américaine Chevron à Houston

Hachichi prend part à Houston à la Conférence mondiale 
sur l’énergie “Gastech”

Les taux de remboursement 
et les conditions d’octroi 
de la subvention destinés 

aux opérateurs économiques 
engagés dans des activités 
d’exportation ou contribuant à la 
promotion des produits algériens 
à l’étranger ont été fixés, dans le 
cadre du Fonds spécial pour la 
promotion des exportations, en 
vertu d’un arrêté interministériel 
publié au Journal officiel (JO) n 
63.
Selon cet arrêté interministériel, 
signé le 20 août dernier, par le 
ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations et le 
ministre des Finances, le Fonds 
spécial pour la promotion des 
exportations prend en charge 
10% des frais liés à l’étude des 
marchés extérieurs destinées 
à la recherche des débouchés 
aux produits algériens, 10% des 
charges liées à l’information des 
exportateurs sur les opportunités 
et les possibilités d’exportation 
et 10% des coûts des études sur 
l’amélioration de la qualité des 
produits et des services destinés 
à l’exportation.
Le Fonds couvre 50% des frais 
engagés pour la participation 
à des manifestations 
économiques à l’étranger à titre 

individuel, 80% des frais pour 
la participation officielle de 
l’Algérie aux manifestations à 
l’étranger et 80% des frais pour la 
participation aux manifestations 
à caractère exceptionnel à 
l’étranger ou se limitant à la mise 
en place d’un guichet unique.
Un remboursement de 10% 
est accordé pour l’organisme 
chargé de mettre en œuvre 
le programme officiel des 
manifestations économiques à 
l’étranger ou celles organisées 
au niveau national et 50% à 
titre de compensation pour 
les organisations chargées 
d’organiser des manifestations 
économiques à l’étranger non 
inscrites au programme officiel, 
sur la base d’une demande des 
opérateurs économiques, est-il 
indiqué dans ce texte.
Au titre de la prise en charge 

partielle destinée aux PME, le 
Fonds prend en charge 10% des 
frais d’élaboration du diagnostic 
export et la création de cellules 
export internes, ainsi que 10% 
des coûts supportés par les 
opérateurs liés à la prospection 
des marchés extérieurs et 20% 
des frais d’implantation initiale 
des représentations commerciales 
sur les marchés étrangers.
Le Fonds intervient également 
à hauteur de 10% dans la prise 
en charge des frais d’édition 
et de diffusion de supports 
promotionnels de produits et 
services destinés à l’exportation 
et 10% des dépenses liées à 
l’utilisation de techniques 
modernes d’information et de 
communication (création de sites 
web).
Il est prévu aussi un soutien 
à hauteur de 50% des frais de 
création de labels commerciaux, 
de protection à l’étranger des 
produits destinés à l’exportation 
et une prise en charge à 100% 
des frais d’attribution des 
médailles et décorations offertes 
au primo-exportateurs et à 
100% des frais d’attribution de 
récompenses pour les travaux 
universitaires ayant contribué à 
la promotion des exportations 

hors hydrocarbures.
Dans le cadre de ce texte, il a 
été précisé que l’Etat prend en 
charge 80% des frais de mise 
en œuvre de programmes de 
formation spécialisée sur les 
métiers d’exportation réalisée 
par des organismes spécialisés à 
la demande du ministre chargé 
du commerce.
En outre, le Fonds assure 50% des 
frais de transport international, 
transport interne, fret et 
transit des produits destinés à 
l’exportation, 50% des frais de 
transport versés aux sociétés 
de transport qui concluent des 
conventions avec le ministère 
chargé du commerce et qui 
représentent la valeur de l’aide 
dont a bénéficié l’exportateur.
De même, l’opérateur 
bénéficie d’un taux de 10% de 
compensation supplémentaire en 
sus du montant de compensation 
fixé des frais de transport des 
produits agricoles périssables 
destinés à l’exportation et 10% de 
compensation supplémentaire en 
sus du montant de compensation 
fixé sur les frais de transport 
relatifs à l’exportation des 
produits à destination éloignée.
Le Fonds couvre, également, 50% 
des frais du retrait des cahiers des 

charges pour les appels d’offres 
internationaux à l’étranger et 
50% des frais du transport des 
marchandises et produits exposés 
dans les salons permanents des 
produits nationaux à l’étranger 
de l’entreprise chargée de la 
gestion de ces évènements, est-
il mentionné dans cet arrêté en 
précisant que l’ordonnateur de 
ce compte (Fonds) est le ministre 
chargé du commerce.
Par ailleurs, il a été publié au 
même numéro du JO, un autre 
arrêté interministériel qui fixe les 
modalités de suivi et d’évaluation 
du Fonds spécial pour la 
promotion des exportations.
En vertu de ce texte, un 
programme d’action sera élaboré 
par l’ordonnateur du fonds 
précisant les objectifs visés ainsi 
que les échéances de réalisation, 
en sus de l’élaboration d’un bilan 
financier des remboursements 
octroyés et devant être transmis 
annuellement au ministère des 
Finances.
Quant au montant du 
remboursement, il est versé sur 
la base d’un dossier présenté par 
l’exportateur ou son représentant 
auprès des services du ministère 
du commerce, a-t-on souligné 
encore dans cet arrêté.

Le Président-directeur général 
(PDG) de Sonatrach, M. 
Rachid Hachichi, a tenu 

lundi, à Houston (Etats-Unis), 
une réunion de travail avec une 
délégation de la société américaine 
Chevron, conduite par la vice-
présidente chargée de l’exploration 
internationale, Liz Schwarze, a 
indiqué un communiqué du groupe.
Les discussions entre les deux parties 
ont essentiellement porté sur “les 
moyens de renforcer les relations de 
coopération bilatérales en matière 
de développement des ressources 

en hydrocarbure, de manière 
responsable et durable, en sus 
d’explorer les opportunités à même 
de renforcer le partenariat futur avec 
Chevron”, selon le communiqué.
La réunion à laquelle a pris part 
une délégation composée de 
cadres dirigeants de Sonatrach, 
intervient dans le cadre de la visite 
de travail qu’effectue aux Etats-
Unis d’Amérique, M. Hachichi 
et la délégation l’accompagnant, 
et coïncidant avec la tenue de la 
Conférence mondiale sur l’énergie 
“Gastech”, dont l’ouverture est 

prévue pour aujourd’hui.
Pour rappel, le groupe Sonatrach 
avait signé, le 13 juin 2024, un 
mémorandum d’entente avec la 
société américaine Chevron F I 
I International limited, “en vue 
de développer les ressources en 
hydrocarbures dans les zones 
d’intérêt commun identifiées au 
niveau des bassins d’Ahnet et de 
Berkine, en utilisant les technologies 
de pointe et les meilleures pratiques 
en matière de durabilité et de 
protection de l’environnement”.

Le Président-directeur 
général (PDG) de 
Sonatrach, Rachid 

Hachichi, accompagné d’une 
délégation de haut niveau, prend 
part à la Conférence mondiale 
sur l’énergie “Gastech”, qui se 
tient du 17 au 20 septembre en 
cours à Houston (Etats-Unis), 
indique mardi un communiqué 
du Groupe.
Le salon et la Conférence 
“Gastech” figurent parmi les 
principales rencontres mondiales 
concernant les questions relatives 
au gaz naturel, au gaz naturel 
liquéfié (GNL), à l’hydrogène, 
aux technologies liées au climat, 

à l’intelligence artificielle 
(IA), à l’industrie énergétique, 
ainsi qu’aux solutions à faible 
émission de carbone.
Ce meeting mondial, qui connait 
la participation de plus de 
50.000 participants de 125 pays, 
dont des acteurs internationaux 
majeurs du secteur de l’énergie, 
ainsi que des entrepreneurs et 
des innovateurs, s’intéresse 
aux moyens de faire face aux 
mutations rapides du secteur 
énergétique et à l’élaboration de 
stratégies, selon la même source.
En outre, la Conférence met 
l’accent sur l’adoption de 
technologies liées au climat 

pour garantir une énergie sûre et 
durable, outre la mise en œuvre 
de mesures décisives visant à 
accélérer la conception d’une 
vision mondiale commune de 
l’industrie énergétique.
Dans son communiqué, 
Sonatrach a souligné que sa 
participation à la “Gastech” 
avait pour objectif d’affirmer 
sa “position de leader en 
tant que fournisseur fiable et 
partenaire stratégique mondial 
dans l’industrie du gaz naturel, 
pierre angulaire de la politique 
de transition énergétique, ainsi 
que son engagement envers 
l’innovation et le développement 

de solutions technologiques 
pour une industrie énergétique à 
faible émission de carbone”.
Cet objectif se concrétise, 
ajoute le communiqué, à travers 
l’adoption d’une nouvelle 
stratégie en matière de climat, 
axée sur plusieurs volets à 
l’instar de la réduction des 
émissions de gaz à effet de serre, 
de l’augmentation du niveau 

d’intégration des énergies 
renouvelables (EnR), ainsi que 
le développement de solutions 
naturelles et technologiques 
de captage du carbone, outre 
la recherche de solutions 
technologiques pour une 
industrie énergétique à faible 
émission de carbone.
Dans ce contexte, Sonatrach 
a indiqué que sa participation 
à cette Conférence reflétait 
également ses “efforts 
importants” en matière de 
renforcement de la transition 
énergétique durable au niveau 
de ses installations industrielles, 
conclut le communiqué.



ANNABA / RENTRÉE SCOLAIRE 2024-2025
Sous le signe du renforcement du secteur de l’éducation 

et réception de nouvelles infrastructures

INSPECTION DES ÉCOLES PRIMAIRES À CHÉTAÏBI
Préparation de la rentrée scolaire 2024-2025

ANNABA / CENTRE D’IMPÔTS - CNEP-BANQUE 
Des journées “portes ouvertes’’ organisées, le 17 septembre 

pour sensibiliser les citoyens à l'utilisation du TPE

Cette année, la  
rentrée scolaire 
s’accompagne de 

changements notables,  sur 
le plan organisationnel 
et structurel. En effet, le 
wali d'Annaba, a effectué 
des visites de contrôle 
et d’inspection afin de 
s'enquérir de l'état des 
nouveaux  établissements 
scolaires. En compagnie 
du directeur de l’éducation 
nationale, le chef de 
l'exécutif s'est rendu dans la 
localité d’Ain Djebara où il 
a inspecté un groupe scolaire 
et des écoles primaires. Au 
cours de cette visite, le wali 
d'Etat a tenu à s'enquérir 
de tout  et a déclaré que 
toute les dispositions ont 
été prises pour  la réussite 

de la rentrée scolaire. Pour 
rappel,  les autorités locales  

se sont attelé à renforcer le 
secteur de l'éducation dans 

l'ensemble des localités de 
la wilaya avec de nouvelles 

améliorations et la réception 
de nouveaux établissements 
d'enseignement. À cet 
effet, le wali, a  depuis 
son installation ,  consacré 
plusieurs réunion et sorties 
de son programme à l’effet 
de le point de situation des 
infrastructures devant être 
réceptionnées et mises en 
service au titre de la rentrée 
scolaire. Le wali a toujours  
mis l'accent, sur le fait que 
les nouvelles infrastructures 
éducatives doivent être 
prêtes avant la nouvelle 
rentrée scolaire. Enfin, 
il est prévu  une rentrée 
scolaire réussie et c'est grâce 
aux bonnes volontés et au 
concours de tous ceux qui 
croient en une école sereine, 
authentique et orientée vers 
le savoir.

En application des 
directives du wali 
d’Annaba, une 

inspection a été effectuée par 
le chef de daïra de Chétaïbi, 
Walid Zernaji. Cette sortie 
s’inscrit dans le cadre du suivi 
des préparatifs en vue de la 
rentrée scolaire 2024-2025. 
Accompagné des différents 
chefs de départements, le chef 
de daira  a visité l’ensemble 

des écoles primaires relevant 
de la commune de Chétaïbi. 
L’objectif principal de cette 
tournée était de s’assurer 
de la levée des réserves 
précédemment évoquées 
signalées lors des inspections 
antérieures. En effet, la 
priorité des autorités locales 
est de garantir une rentrée 
scolaire fluide et d’assurer 
aux élèves des conditions 
optimales pour leur scolarité.

Les visites sur le terrain ont 
permis de vérifier l’état des 
infrastructures scolaires et 
d’identifier les éventuelles 
améliorations à apporter avant 
le début de l’année scolaire. 
Le bien-être des élèves et la 
qualité de leur environnement 
d’apprentissage sont au 
centre des préoccupations 
des autorités, qui travaillent 
d’arrache-pied pour que tout 
soit prêt à temps.

La CNEP-Banque a 
organisée des journées 
portes ouvertes, 

hier, le 17 septembre, sous 
la supervision du centre 
d'impôts pour sensibiliser 
les citoyens à l'utilisation du 
TPE. Elle vise à convaincre 
les commerçants à recourir 
à cette formule de paiement 
facilitant les transactions. 
Selon notre source proche, 
concernant le paiement 
par carte interbancaire, 
l'administratrice du 
GIE Monétique a relevé 
l'importance de la 

généralisation de ce moyen 
moderne pour rendre encore 
plus pratiques les transactions 
et achats via les Terminaux 
de paiement électronique 
(TPE), « c'est notre priorité 
pour cette année », a-t-elle 
appuyée. Indiquant le nombre 
total des cartes interbancaires 
qui sont en circulation au 
pays, la responsable du 
GIE monétique a déclaré 
qu'il dépassait les 16,8 
millions de cartes selon les 
données disponible du GIE 
monétique à fin février 2024, 
dit-elle. Avant de conclure, 
l'administratrice du GIE 

Monétique a salué l'avancée 
« remarquable » réalisée 
par certains organismes et 
entreprises dans le domaine de 

la généralisation des moyens 
de paiement électronique 
à l'image des services des 
Douanes, des impôts, de 

l'AADL, OPGI, ETUSA, 
SNTF, ENTMV ou encore 
SOGRAL et des entreprises 
de gestion touristique (EGT).

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Sihem Ferdjallah
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ANNABA : Vu les embouteillages, 
les bus ETA  d’El Hadjar et de Sidi Amar 

devraient être délocalisés

ANNABA / TrANsporT commuN 

Un bus assurera la ligne Chetaibi-Annaba  dès aujourd’hui

ANNABA / TrANsporT

Digitalisation des services publics dans le transport …
Une mesure innovante

El HAdjAr / TrANsporT
Les habitants sollicitent une 

solution pour éloigner les bus 
ETUSA des dépôts d’ordures

La problématique du 
transport à  Annaba  
est complexe avec ses 

embouteillages, la saturation 
des artères et le problème 
du stationnement. La ville 
est restée pendant longtemps 
dépourvue de toute vision 
en matière de circulation 
routière et de transport. 
On se contentait de gérer 
le quotidien, sans aucune 
projection dans l’avenir, ce 
qui engendré un trafic lourd, 
voire insupportable.En effet, 
depuis l’installation des bus 
ETA au niveau du rond-point 
en face les domaines et  la 
gare, la situation est devenue 
difficile, les bus et les taxis et 

les simples citoyens trouvent 
des difficultés pour leurs 
mouvements et ce malgré la 
présence des policiers. Un 
désordre a été constaté et cela 
durant toute la journée.Le 
centre-ville  est  devenu un 
enfer pour les automobilistes 
qui éprouvent des difficultés 
à circuler ou à garer leurs 
véhicules. Actuellement, le 
nombre de véhicules circulant 
ne cesse de doubler en cette 
période. Les bouchons 
importants se situent au 
centre-ville. Un nouveau 

plan de circulation est 
nécessaire pour fluidifier la 
circulation et  doit être inscrit 
dans un véritable projet de 
ville intégrant les modes de 
déplacement, la circulation 
automobile, les transports 
collectifs,le stationnement et 
l’état de la voirie. La première 
préoccupation  c’est d’aérer le 
centre-ville. Annaba a besoin 
d’une bouffée d’oxygène 
qui ne pourrait s’obtenir 
qu’avec un nouveau plan de 
circulation. Cela exige certes 
de nouveaux aménagements 
mais tout simplement de 
l’imagination, sachant que en 
2015 un plan de circulation 
avait été aménagé mais en 
vain.

Dans le cadre de 
l’amélioration du 
transport et afin d’y 

remédier au déficit du transport 
en commun, les services 
relevant de la direction de 
transport de la wilaya d’Annaba 
ont annoncé la mise en service 
d’un bus qui assurera dès 
aujourd’hui la ligne Chetaibi-
Annaba, opérationnel de 
6h30 jusqu’à 17heures.Une 

initiative bien accueillies par la 
population locale de Chetaibiet 
qui permettra d’éliminer la crise 
du transport dans  cette région. 
En effet, un autre bus viendra 
renforcer le parc dans les 
prochains jours. Le bus assurant 
la ligne Chetaibi-Annaba 
marquera une halteà Treat, ce 
qui permettra de faire gagner 
énormément de temps aux 
usagers et d’alléger enfin le rush 
dans les stations de transport. 

Une bonne nouvelle pour les 
habitants de la ville d’Annaba 
et notamment de la commune 
de Chetaibiqui peuvent enfin 
s’en passer des taxis qui leur 
reviennent parfois trop cher, 
puisque cette navette va circuler 
entre les deux communes en 
tout temps. A noter que les 
horaires mentionnés ne sont 
pas encore fixé par les autorités 
compétentes selon les horaires 
adaptés aux citoyens.

Dans un monde en 
constante évolution 
technologique, la 

modernisation des services 
publics est devenue une nécessité. 
Le secteur des transports, crucial 
pour l’économie et la mobilité 
des citoyens, n’est pas en reste. 
Laboîte électronique des services 
publics du secteur des transports  
vient de répondre justement à cette 
exigence, offrant aux opérateurs 
de transport public d’usagers  et 
de marchandises un éventail de 
services dématérialisés, selon 
une annonce de la direction 
de transport d’Annaba  via sa 
page officielle Facebook.La 
plateforme électronique met à 
disposition plusieurs services 
essentiels pour les opérateurs 
du secteur du transport. Parmi 
ces services, on retrouvera:La 

licence de transport occasionnel : 
Ce service permet aux opérateurs 
d’obtenir une autorisation 
pour effectuer des transports 
temporaires, aussi bien au 
niveau national qu’international. 
La licence de circulation des 
véhiculesdestinés au transport 
de marchandises pour compte 
propre. Cette autorisation est 

indispensable pour les entreprises 
qui souhaitent transporter leurs 
marchandises sur les routes.
L’autorisation d’exercer 
l’activité de transport public de 
marchandises: Cette licence est 
essentielle pour les opérateurs 
qui souhaitent se lancer dans 
le transport commercial de 
marchandises sur le territoire 
national. L’accréditation des 
assistants au transport de 
marchandisessur les routes : Ce 
document est nécessaire pour 
les personnes souhaitant aider 
ou superviser les opérations de 
transport de marchandises.
L’accréditation des agences de 
contrôle techniquedes véhicules 
: Ces agences sont responsables 
de garantir que les véhicules de 
transport respectent les normes 
de sécurité routière.
Pour bénéficier de ces services, il 
est impératif pour les opérateurs 

de communiquer leurs comptes 
électroniquesaux services de la 
Direction des transports. Cela 
permet une meilleure gestion des 
demandes et d’assurer un suivi 
rapide et efficace des dossiers.
De plus, en cas de besoin 
d’assistance ou pour obtenir des 
informations supplémentaires, 
les opérateurs sont invités à 
contacter directement la direction 
des transports. L’administration 
se tient prête à fournir toutes 
les clarifications nécessaires 
concernant l’inscription et 
l’utilisation des services 
disponibles sur la plateforme.
La mise en place de cette 
plateforme marque un tournant 
important vers la simplification 
des démarches administratives 
et l’amélioration de la relation 
entre les opérateurs du transport 
et l’administration publique. 
Non seulement cela permet de 

gagner du temps en évitant les 
déplacements physiques, mais 
cela garantit également une 
transparence accrue dans la 
gestion des demandes.
Comment accéder à la plateforme 
?
Les opérateurs peuvent accéder 
aux services en ligne via les liens 
suivants : Pour se connecter à 
la plateforme (https://portail.
mt.gov.dz).Pour s’inscrire 
: (https://portail.mt.gov.dz/
customer)
La  digitalisation des services 
publics est une étape-clé 
vers une administration plus 
modernisée et accessible. Avec 
cette nouvelle plateforme, le 
secteur des transports se dote 
d’un outil qui simplifie les 
démarches administratives tout 
en offrant des services essentiels 
pour les opérateurs de transport 
de personnes et de marchandises. 

Les habitants de la 
commune d’El-Hadjar 
ont, à maintes reprises, 

dénoncéle choix du point 
d’arrêt et de ramassage des 
bus ETUSA à proximité de 
la gare. Contraints d’attendre 
leur bus dans des conditions 
précaires, se retrouvant devant 
des bennes à ordures ménagères, 
au milieu des déchets, inhalant 
des odeurs nauséabondes. Cette 
situation déplaisante, nuit à leur 
quotidien, et devient d’autant 
plus insupportable lors des fortes 
chaleurs ou des intempéries.Les 
passagers, qui doivent supporter 
ces désagréments avant même 
d’accéder dans le bus, appellent 
les responsables concernés à 

agir rapidement pour accorder 
une attention particulière à leur 
doléance. Ces derniers réclament 
le déplacement du point d’arrêt 
vers un lieu plus approprié, 
propre et loin des nuisances. 
De plus, les habitants réclament 
l’installation d’un abribus afin de 
les protéger des aléas climatiques 
tels que la pluie ou le soleil.
Ces revendications, largement 
partagées par les usagers de 
transport, sont adressées aux 
responsables concernés afin que 
soient prises des mesures rapides 
et concrètes.

SihemFerdjallah 

S.Y

Imen.B
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ANNABA / APC D’EL BOUNI     
Annonce du lancement de la campagne de subvention de 

solidarité pour le Ramadhan 2025 

La commune d’El-Bouni 
a récemment annoncé 
le lancement de sa 

campagne de solidarité pour 
le Ramadhan 2025. Cette 
initiative s’inscrit dans le cadre 
des efforts pour promouvoir 
les valeurs de solidarité 
et d’entraide au profit des 

familles nécessiteuses.
Le P/APC a informé tous 
les citoyens répondant aux 
conditions légales stipulées 
par la circulaire ministérielle 
conjointe n°1 du 6 avril 
2019 que la période de dépôt 
des dossiers pour bénéficier 
de cette aide a commencé 
commencé le 15 septembre 

2024 et s’achèvera le 14 
octobre 2024. Les dossiers 
devront être soumis auprès des 
délégations communales de la 
daïra.
Les critères pour prétendre à 
cette aide sont les suivants :
Être chef de famille avec des 
enfants et ne disposant d’aucun 
revenu, pour lui-même et pour 

son conjoint et ne pas avoir  
bénéficié déjà d’un programme 
d’aide sociale destiné aux 
catégories vulnérables (FAS). 
En cas de disponibilité de 
crédits supplémentaires, la 
liste des bénéficiaires pourra 
être élargie pour inclure 
également les foyers dont les 
revenus mensuels ne dépassent 

pas 20.000 DA. 
Cette mesure vise à soutenir 
financièrement les familles en 
difficulté pendant le mois sacré 
de Ramadhan, Les autorités 
locales invitent les personnes 
éligibles à se rapprocher 
des services concernés pour 
soumettre leur demande dans 
les délais impartis.

S.Y

ANNABA / ENTRETIEN DES CITÉS URBAINES    
Les habitants de la “Plaine Ouest’’ réclament une 

opération de grand toilettage

ANNABA / RENTRÉES SOCIALE ET SCOLAIRE      
Rush sur les bureaux de poste

Les bureaux de poste sont pris 
d’assaut, depuis le début de 
semaine  par une foule,  dès 

l’ouverture des guichets. Le spectacle est 
identique partout à travers les bureaux de 
poste, notamment la grande poste, celle de 
la Colonne, Sidi Amar, El Hadjar, où des 
interminables sont constatées. A quelques 
jours de la rentrée scolaire et sociale, les 
bureaux postaux ont observé une forte 

affluence des usagers venus retirer leurs 
virements et économies, à l’effet de parer 
aux dépenses et autres nécessités de cette 
rentrée. Hier, il y avait, en effet, foule au 
niveau des postes, c’était l’affluence des 
grands jours caractérisée par de longues 
chaînes où retirer son argent est synonyme 
souvent de parcours du combattant pour 
les titulaires de CCP. Une foule de salariés 
était présente dès les premières heures 
de la journée, devant les distributeurs 

automatiques et les guichets, notamment 
au niveau de la recette principale, au 
centre-ville. «Nous avons besoin d’argent 
pour les dépenses de cette rentrée ; c’est 
pour cela que nous sommes ici tôt le 
matin», ont déclaré des citoyens.
Les postiers travaillent sans relâche 
pour satisfaire la demande des clients. 
Heureusement qu’il y a cette autre 
alternative que représente le retrait 
automatique d’argent à travers les  DAB.

Imen.B

Les habitants de la 
localité ‘’Plaine Ouest‘’, 
notamment ceux de la cité  

des 687 logements  ‘’Safsaf’’ 
se sentent  mal du fait de la 
clochardisation des lieux et de 
la dégradation de leur cadre de 
vie. En effet, l’environnement 
ne cesse de se dégrader au fil 
des jours. Il y a un sentiment de 

laisser-aller et la localité  tarde à 
retrouver son aspect de propreté 
habituel et ce malgré les efforts  
des associations et de bénévoles. 
Cette cité offre un décor des 
plus désolants, on y trouve des 
ordures ménagères éparpillées 
aux abords des habitations, des 
bacs à poubelles éventrés d’où 
émanent des odeurs fétides 
et nauséabondes favorisant la 

présence des chiens errants et 
des chats qui rodent autour à la 
recherche de nourriture. Des 
tas de débris de matériaux de 
construction, des chutes de bois 
des arbres taillés, des carcasses 
d’articles électro-ménager 
(frigo, TV…) des vieux matelas 
usés, des fauteuils et bancs hors 
usage font le triste décor de 
cette cité. Il est aberrant de voir 

des résidents jeter des sacs en 
plastique emplis de détritus et 
des bouteilles en plastique  de 
leurs balcons. Les deux bacs à 
ordures disponibles au niveau de 
cette cité se trouvent dans un état 
lamentable et ne sont d’aucune 
utilité. Notons que  l’incivisme 
de quelques citoyens a aggravé 
la situation. Les habitants de 
cette cité réclament l’installation 

de nouveaux bacs à ordures 
ménagères et le lancement d’une 
opération de toilettage.  La 
propreté est l’affaire de tous et 
tout le monde doit s’y impliquer. 
Rendre nos cités propres, c’est 
entretenir l’espoir de rendre 
Annaba belle et coquette. Un 
sursaut écologique citoyen est 
souhaitable pour le bien-être de 
cette cité.

Sihem Ferdjallah

ANNABA / CHETAIBI      
Vaste campagne de vaccination contre la rage 

Une campagne de 
vaccination contre 
la rage a été lancée 

au niveau de la commune de 
Chetaibi par l’APC de ladite 
commune. En effet, cette mesure 
a ciblé les chiens, notamment 
ceux ayant des propriétaires 
dans la région de Chetaibi. 
L’acte et la dose du vaccin sont 

dispensés gratuitement. Pour 
cela, les propriétaires d’animaux 
sont invités à se présenter aux 
points de vaccination désignés 
par l’APC. Cette campagne, 
entamée cette semaine, entre 
dans le cadre des mesures 
préventives sanitaires faisant 
partie d’une campagne de 
vaccination gratuite contre la 
rage au profit des propriétaires 
des races canines. Tous les 

moyens humains et matériels 
seront mobilisés notamment par 
les services vétérinaires  pour les 
propriétaires des chiens qui sont 
éventuellement intéressé par la 
vaccination contre la rage. Dans 
ce cadre, la wilaya d’Annaba a 
été dotée d’un quota de vaccins 
et a mis en place une stratégie 
pour combattre la rage, se fixant 
comme objectif d’arriver à zéro 
cas de rage humaine.
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ANNABA / FAITS DIVERS       
Un homme grièvement blessé après une chute 

de 10 mètres

La cité la Colline Rose, 
située dans la commune 
d’Annaba, a été le 

théâtre, hier, d’un terrible drame 

provoquant une grosse frayeur 
parmi les habitants. En effet, 
un homme d’une quarantaine 
d’année a fait chute d’une 
hauteur de 10 mètres, hier dans 

la journée, aux environs de 
14h30mn. En effet, selon des 
sources proches de la cellule de 
communication de la protection 
civile, aussitôt prévenus, ces 

derniers se sont rendus sur le lieu 
du drame, l’homme a subis de 
graves blessures. La victime a été 
aussitôt transférée aux urgences 
du CHU « Ibn Rochd » où il se 

trouve à l’heure actuellement 
dans un état critique. Les services 
de la sureté ont ouvert une enquête 
pour élucider les circonstances 
exactes de ce terrible drame.  
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Ursula von der Leyen dévoile la nouvelle équipe de la 
Commission européenne, Stéphane Séjourné obtient 

le portefeuille de la stratégie industrielle

Plus de 13 800 élèves encore sans affectation deux semaines après la rentrée 
« C’est lamentable de laisser des enfants sans solution »

La nouvelle équipe 
comprend onze femmes, 
soit une proportion 

de 40 %, a annoncé mardi 
la responsable allemande 
au Parlement européen à 
Strasbourg, selon le monde fr.
Après des semaines de batailles 
politiques, la présidente de la 
Commission européenne Ursula 
von der Leyen a dévoilé, mardi 
17 septembre à Strasbourg, sa 
nouvelle équipe de commissaires 
et leurs portefeuilles, centrée sur 
la compétitivité de l’Europe. 
L’attribution des portefeuilles 
des 27 commissaires – un par 
Etat membre – est un moment 
clé pour lancer les cinq années 
de mandat de cette nouvelle 
Commission, l’exécutif 
européen.
La nouvelle équipe comprend 
onze femmes pour seize 
hommes, soit une proportion 
de 40 %, a annoncé mardi 

la responsable allemande 
au Parlement européen à 
Strasbourg. Mme Von der Leyen, 
qui souhaitait la parité dans cette 
équipe de 27 commissaires, a 
expliqué que les propositions 
initiales des Etats membres 
donnaient une part de 22 % de 
femmes. « C’était complètement 

inacceptable », a-t-elle souligné, 
tout en reconnaissant que, 
malgré les avancées obtenues 
dans la dernière ligne droite, il 
y avait « encore beaucoup de 
travail à accomplir ».
Pour tenter de répondre aux 
critiques, quatre des six vice-
présidences de la Commission 

sont attribuées à des femmes – 
l’Espagnole Teresa Ribera, la 
Finlandaise Henna Virkkunen, 
l’Estonienne Kaja Kallas et la 
Roumaine Roxana Mînzatu, 
tandis que deux hommes, le 
Français Stéphane Séjourné 
et l’Italien Raffaele Fitto, 
complètent le tableau.
Le chef de la diplomatie 
française, Stéphane Séjourné, 
proche d’Emmanuel Macron, 
prendra donc la tête d’un 
portefeuille clé à la stratégie 
industrielle au sein de la nouvelle 
Commission européenne. Choisi 
à la dernière minute au détriment 
du sortant Thierry Breton, il 
sera chargé du redressement de 
l’industrie européenne, grande 
priorité des prochaines années. 
Mme Von der Leyen a déclaré 
qu’elle connassait « très bien » 
Séjourné et pense qu’il sera un « 
grand » commissaire.
La socialiste espagnole Teresa 

Ribera, spécialiste du climat, 
ministre de Pedro Sanchez, hérite 
d’un large portefeuille dédié à la 
transition écologique et pourrait 
jouer un des premiers rôles dans 
la nouvelle équipe bruxelloise. 
Sujet sensible, l’Italien Raffaele 
Fitto, membre du gouvernement 
d’extrême droite de Giorgia 
Meloni, est chargé de la 
cohésion et des réformes. Ce 
rôle « confirme le rôle central 
retrouvé par notre pays au sein 
de l’UE », s’est félicitée Mme 
Meloni. La gauche et le centre 
avaient pourtant prévenu qu’ils 
s’y opposaient. Le Lituanien 
Andrius Kubilius a été quant 
à lui nommé commissaire à la 
Défense et à l’Espace, nouveau 
poste créé par Ursula von der 
Leyen, pour faire face à la 
menace russe et la guerre en 
Ukraine.

Les lycées professionnels 
concentrent les difficultés. 
Mais elles concernent 

aussi les secondes STMG et les 
redoublants en terminale, selon 
le monde fr.
Tous les élèves n’ont pas fait 
leur rentrée lundi 2 septembre. 
Pour Solan (les personnes citées 
par leur prénom souhaitent 
rester anonymes), le premier 
jour de cours en 1re STMG a eu 
lieu lundi 16 septembre, après 
plusieurs mois d’un parcours 
du combattant. En juin, lors 
de la publication des résultats 
sur Affelnet, la plate-forme 
d’affectation des élèves, c’est la 
douche froide : « Malgré un avis 

favorable du conseil de classe 
pour que j’aille en première 
STMG, tous mes vœux ont été 
refusés », se désole le lycéen.
Depuis, « la boule au ventre », 
il a cherché une solution. Avec 
Myriam, sa mère, il a fait le tour 
des lycées de l’Essonne, CV et 
lettres de motivation dans son 
sac, pour trouver une place. « 
Un job à temps plein », selon 
Myriam. Le duo a même pris 
rendez-vous avec la députée de 
la circonscription pour appuyer 
ses candidatures. Quelques jours 
après la rentrée, Solan a refusé 
une proposition pour aller en 
voie professionnelle dans une 
filière « métallurgie » qui ne 

correspondait en rien à son projet 
: devenir directeur marketing 
d’une compagnie aérienne. Mais 
ne pas retourner en cours en 
même temps que ses camarades 
a généré chez lui « beaucoup de 
frustration ». « Je me suis senti 
mis à l’écart », confie l’adolescent 
de 16 ans. Myriam n’en revient 
pas : « Le secrétariat du lycée 
nous a dit que la STMG est une 
filière en tension. Il n’y a pas 
assez d’enseignants pour ouvrir 
des classes supplémentaires. »
Le coup de fil tant attendu arrive 
jeudi 12 septembre. A la faveur 
d’un désistement, Solan peut 
aller en STMG dans son lycée 
d’origine et commencer les cours, 

avec deux semaines de retard. 
« On a eu beaucoup de chance. 
Parmi les huit dossiers encore 
en attente, c’est mon fils qui a 
été pris », admet en soupirant 
Myriam, soulagée, qui juge 
surtout que leur détermination a 
payé. « Comment font les autres 
? Ceux qui ne peuvent pas écrire 
de courrier, qui n’appellent 
pas vingt fois le rectorat ? », 
s’interroge-t-elle.
« Retours catastrophiques »
Comme Solan, des milliers 
d’élèves ont passé l’été dans 
l’angoisse. Près de 27 000 
étaient encore sans affectation 
à la fin d’août, selon les 
chiffres communiqués lundi 16 

septembre par le ministère de 
l’éducation nationale. Plus de 13 
800 élèves sont encore en attente 
deux semaines après la rentrée, 
tous niveaux confondus. Cela 
représente 0,3 % de la population 
scolarisée dans le second 
degré, minimise le ministère. 
Ces chiffres sont stables par 
rapport à la rentrée 2023. Selon 
la Fédération des conseils de 
parents d’élèves (FCPE), les 
difficultés sont particulièrement 
vives en Seine-Saint-Denis et 
dans l’Essonne, mais aussi dans 
les Hauts-de-Seine, le Gard ou 
en voie professionnelle en Ille-
et-Vilaine.

L’Etat de Californie a voté 
une loi responsabilisant 
les éditeurs de modèles 

de langage, qui crient au blocage 
de l’innovation, rapporte Corine 
Lesnes dans sa chronique ; selon 
le monde fr.
Une véritable métamorphose. 
Le 10 septembre, quand Mark 
Zuckerberg a pris place sur la 
scène du Chase Center, une 
salle de 18 000 places à San 
Francisco, les spectateurs ont 
été stupéfaits. Le fondateur de 
Facebook, et PDG de l’empire 
Meta (Instagram, WhatsApp) est 
apparu épaissi, le cheveu bouclé, 

et pour tout dire détendu, loin de 
l’allure robotisée qui lui a valu 
d’incarner les méfaits de la tech.
 « Zuck », qui intervenait à 
l’occasion de l’enregistrement 
du podcast financier Acquired, 
était vêtu d’un ample tee-shirt 
marqué d’une expression en grec 
: « Apprendre par la souffrance 
». A 40 ans, le multimilliardaire 
estime avoir beaucoup enduré. 
Blâmé pour la polarisation 
de la société, le déclin de la 
démocratie et le désespoir des 
adolescents, il considère s’être 
assez flagellé. Et ne s’excusera 
plus, a-t-il annoncé.

Mark Zuckerberg n’a pourtant 
jamais été sérieusement 
inquiété. Certes, la Federal Trade 
Commission (FTC, l’autorité de 
la concurrence américaine) a 
lancé une procédure antitrust 
pour démanteler Meta. Mais 
le Congrès n’a jamais réussi à 
limiter le pouvoir des plates-
formes. Facebook et Instagram 
n’ont jamais eu autant d’abonnés, 
et le cours de l’action Meta est au 
plus haut. « Zuck-le-décomplexé 
» élève tranquillement du bétail 
sur son ranch de Kauai, à Hawaï, 
une propriété de trente chambres, 
trente salles de bains et bunker 

souterrain.
Projet de loi SB 1047
Sans surprise, le PDG est – 
comme la plupart de ses pairs 
– opposé à la tentative de l’Etat 
de Californie de réglementer 
le secteur de l’intelligence 
artificielle (IA). Une bataille 
acharnée. Après avoir laissé 
pendant des années les géants 
technologiques « externaliser 
les risques dans le public tout 
en gardant les bénéfices pour 
eux-mêmes », selon l’expression 
de Dan Hendrycks, le directeur 
du Center for AI Safety de San 
Francisco, les autorités essaient 

de prendre les devants. Mais le 
secteur crie à l’ingérence anti-
innovation.
Fin août, le Parlement de 
Californie a approuvé à une 
nette majorité le projet de loi SB 
1047 présenté par le représentant 
démocrate Scott Wiener. Baptisé 
« loi pour une innovation sûre 
dans les modèles d’IA pionniers 
», le texte est le plus ambitieux 
proposé aux Etats-Unis. Il ne 
vise que les modèles de langage 
les plus puissants, mais leur 
impose de développer des plans 
de sécurité.

Mercredi 18 Septembre 2024
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Les frappes aériennes israéliennes détruisent des bâtiments 
résidentiels à Houla et le nombre de victimes augmente

Mahmoud Abbas se rend mardi à Madrid

L’absence de protection des civils palestiniens à Gaza est 
«inadmissible», selon une fonctionnaire de l’ONU

Un membre du 
Hezbollah a été tué et 
trois ont été blessés 

lors de frappes aériennes 
israéliennes intenses lundi sur 
la ville frontalière de Houla.
Les frappes aériennes ont 
détruit plusieurs bâtiments, 
s’ajoutant à la destruction 
d’autres zones résidentielles 
qui ont été rasées dans la ville, 
qui a vu ses habitants fuir.
L’escalade des hostilités 
israéliennes dans le sud du 
Liban a coïncidé avec l’arrivée 
à Tel Aviv d’Amos Hochstein, 
l’envoyé américain au Moyen-
Orient.
Sa visite vise à désamorcer 
les tensions entre Israël et 
le Hezbollah et à éviter une 
guerre de grande ampleur 

après que le Premier 
ministre israélien Benjamin 
Netanyahou a annoncé son 
intention “d’étendre les 
opérations militaires dans le 
nord”.
Les explosions des missiles 

“ont fait l’effet d’un 
tremblement de terre”, a 
déclaré à Arab News Samer, 
un habitant vivant près de la 
zone frontalière visée.
“Le sol a tremblé sous nos 
pieds, même si nous étions à 

des dizaines de kilomètres des 
frappes aériennes”.
“Aujourd’hui, les frappes 
visent des groupes de maisons 
en même temps, contrairement 
à ce qui se passait auparavant 
lorsqu’il ne s’agissait que 
d’un seul bâtiment ou d’une 
seule maison”.
L’artillerie israélienne a 
également bombardé la 
périphérie des villes de 
Kfarkela, Kfarchouba, Aita 
Al-Shaab, et Hanine dans le 
district de BintJbeil.
Ali ShbibShehab, le maire 
de Hanine, a déclaré à Arab 
News: “La ville est détruite 
quotidiennement. C’est une 
ville située à environ 2 000 
mètres de la frontière et qui 
a perdu quatre martyrs civils 

jusqu’à présent, des femmes 
et des enfants, tandis que huit 
autres civils ont été blessés. 
Une cinquantaine de maisons 
ont été partiellement ou 
entièrement détruites”.
“C’est une petite ville, et 
ceux qui restent sont des 
agriculteurs qui s’accrochent 
à leurs terres et insistent 
pour rester malgré les 
bombardements quotidiens”.
Une source de sécurité a 
déclaré: “La zone allant 
d’Odaisseh à Kfarkela est 
désormais vide d’habitants, 
tandis que dans l’axe BintJbeil 
- Mays Al-Jabal - Houla, 
certains habitants restent dans 
leurs maisons et dépendent de 
l’aide”.

Le président palestinien, 
Mahmoud Abbas, 
doit se rendre mardi 

à Madrid pour une visite de 
48 heures, à “l’invitation 
de l’Espagne”, après la 
reconnaissance par ce pays 
de l’Etat de Palestine, a-t-
on appris lundi de source 
officielle palestinienne.
M. Abbas doit être reçu par 
le Premier ministre, Pedro 
Sanchez, et le roi Felipe VI 
d’Espagne, avant de se rendre 
à New York où il est attendu 
vendredi, en vue de participer 
à l’Assemblée générale 
annuelle des Nations unies, a 

indiqué à l’AFP une source à 
la présidence palestinienne, 
sans plus de précisions.
Le roi Felipe VI a reçu lundi 
les lettres de créances de 
Hosni Abdel Wahed, premier 
ambassadeur en Espagne de 
l’Etat de Palestine, après sa 
reconnaissance par Madrid au 
mois de mai.
M. Abdel Wahed, qui était chef 
de la mission diplomatique 
de la Palestine en Espagne 
depuis 2022 et jouissait 
d’un statut similaire à celui 
d’un ambassadeur, a changé 
officiellement de rang après 
la reconnaissance de l’Etat 

palestinien par Madrid il y a 
quelques mois.
Le 28 mai, l’Espagne, l’Irlande 
et la Norvège, avaient reconnu 
la Palestine comme un Etat, 
s’attirant les foudres d’Israël, 
dont le ministre des Affaires 
étrangères, Israël Katz, avait 
alors accusé M. Sanchez, de se 
rendre “complice des appels 
au génocide du peuple juif”.
L’Espagne a adopté depuis le 
début de la guerre à Gaza une 
position très critique vis-à-vis 
d’Israël.
Entrée dans son 12e mois, 
la guerre a été déclenchée 
le 7 octobre par une attaque 

du mouvement islamiste 
palestinien Hamas qui a fait 
1.205 morts du côté israélien, 
pour la plupart des civils, 

selon un décompte de l’AFP 
basé sur les données officielles 
israéliennes, et qui inclut 
également les otages enlev

L’absence persistante de 
protections efficaces 
pour les civils à Gaza 

est «inadmissible», a déclaré 
lundi une fonctionnaire de 
haut rang de l’ONU.
Sigrid Kaag, coordinatrice de 
l’ONU pour l’aide humanitaire 
et la reconstruction à Gaza, a 
informé le Conseil de sécurité 
de la situation «sérieuse et 
morose» sur le terrain.
Elle a déclaré que le temps 
«file» pour faire face à une 
crise humanitaire d’origine 
humaine qui a «transformé 
Gaza en abîme». Un cessez-le-
feu immédiat est nécessaire, 
a-t-elle ajouté, ainsi que la 
libération inconditionnelle de 
tous les otages et des efforts 

soutenus pour acheminer 
l’aide à grande échelle.
«Les infrastructures dont 
dépendent les civils doivent 
être protégées et leurs 
besoins essentiels doivent 
être satisfaits», a déclaré 
Kaag. «Comme l’a rappelé 
le secrétaire général, toutes 
les parties doivent s’abstenir 
d’utiliser les écoles, les abris 
ou les zones environnantes à 
des fins militaires.»
«Toutes les parties au conflit 
doivent respecter le droit 
international humanitaire à 
tout moment. De même, les 
travailleurs humanitaires ont 
besoin d’un environnement 
favorable pour pouvoir 
accéder librement et en toute 

sécurité aux personnes dans le 
besoin. Tragiquement, à Gaza, 
aucun endroit n’est vraiment 
sûr.»
«Des maladies, comme le 
virus de la polio, qui avaient 
été reléguées aux oubliettes 
dans la bande de Gaza sont 
désormais réapparues en 
raison de l’effondrement des 
services essentiels.»
Elle a indiqué que son 
équipe avait négocié et 
renforcé les systèmes 
d’approvisionnement et 
les voies d’acheminement 
supplémentaires depuis ou via 
l’Égypte, la Jordanie, Chypre, 
la Cisjordanie occupée et 
Israël afin de «faciliter et 
d’accélérer le flux soutenu 

et transparent de fournitures 
dans la bande de Gaza».
La fourniture de l’aide 
humanitaire à Gaza est assurée 
par le Bureau des Nations 
unies pour les services d’appui 

aux projets, dont le directeur 
exécutif, Jorge Moreira da 
Silva, a fourni aux membres 
du Conseil des détails sur les 
chiffres relatifs aux livraisons 
d’aide.

Mercredi 18 Septembre 2024
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Bensebaini : 
« Ma première année a été difficile »

La FIFA tranche en faveur de Haris Belkebla

Bennacer opéré et reprendra la mi-janvier
L’international algérien 

Ismaël Bennacer a été 
opéré avec succès ce 

lundi 16 septembre. Une longue 
période de convalescence attend 
le milieu de terrain de l’AC 
Milan.
Blessé au genou lors d’un stage 
avec la sélection nationale, Ismaël 
Bennacer a dû déclarer forfait 
pour le déplacement au Liberia 
le 10 septembre dernier. À son 
retour en Italie, l’international 
algérien de 26 ans a passé une 
série d’IRM avant de subir une 
opération ce lundi en Finlande, 
comme l’a annoncé son club. La 
durée de son indisponibilité a 
été estimée à 4 mois. Il devrait 
être de retour sur le terrain à la 
mi-janvier 2025 : “L’AC Milan 
confirme qu’Ismaël Bennacer a 
subi une opération en Finlande 
ce matin. L’intervention sur son 
mollet droit a été réalisée par le 

Dr Lasse Lempainen. La période 
de récupération est estimée à 
quatre mois.”
“Je donnerai tout pour revenir 

plus fort”
Sa dernière blessure remontait 
à la saison 2022/2023, avec 
une opération au genou qui 
l’avait éloigné des terrains entre 
mai et novembre de la même 
année. Sur ses réseaux sociaux, 
Bennacer a tenu à rassurer ses 
fidèles supporters : “Salut tout le 
monde, mon opération du mollet 
ce matin s’est bien passée. Merci 
à tous pour vos messages et 
votre soutien, qui me motivent à 
revenir au plus vite. Je donnerai 
tout pour revenir plus fort. À 
bientôt sur le terrain”, a-t-il 
réagi.
L’AC Milan, en mauvaise 
posture en championnat avec sa 
10e place, devra se passer de son 
joueur.

L’international 
algérien, Ramy 
Bensebaini, est 

revenu lors d’un entretien avec 
BeIN Sports, sur sa première 
saison avec Dortmund
Arrivé durant l’été 2023 
en provenance du Borussia 
Mönchengladbach, Ramy 
Bensebaïni a connu une saison 
difficile avec le Borussia 
Dortmund, notamment due 
à une blessure contractée en 
mars dernier. L’international 
algérien est revenu sur cette 
saison, au micro de beIN 
Sports.
A la veille du premier match 
du Borussia Dortmund en 
Ligue des Champions, Ramy 
Bensebaïni déclare que 
l’objectif du club est de faire 
une meilleure campagne que 
celle de la saison dernière : 
«Mon but est de jouer plus, 
jouer un maximum de match, 
pour que l’on puisse atteindre 

une meilleure place que la 
saison dernière en Ligue des 
Champions. Se positionner 
dans le TOP 3 ou remporter 
la compétition, je pense qu’il 
s’agit de l’objectif de tous les 
joueurs. »
Interrogé sur sa première 
saison, le joueur n’a pas 
hésité à indiquer qu’il espérait 
mieux : «Mon parcours avec 
le Borussia Dortmund n’est 
pas comme je l’avais espéré. 
La première année au sein 
du club était un peu difficile. 
L’adaptation dans un nouveau 
club, avec de nouvelles 
personnes, je suis ensuite 
parti en Coupe d’Afrique des 
Nations. Á mon retour j’ai eu 
une blessure au genou, qui m’a 
éloigné des terrains pendant 5 
mois. Donc ma première saison 
a été compliquée mais j’espère 
mieux pour cette saison.»
Questionné sur les objectifs 
de la saison, l’international 

algérien dit que le but est de 
remporter des titres : «Mon 
but et celui du club est de 
remporter des titres. De se 
qualifier à nouveau à la Ligue 
des Champions, comme on a 
été finaliste lors de la dernière 
édition, et pourquoi pas 
remporter le titre. On a des 
objectifs, tout d’abord il faut 
bien travailler et se préparer 
match par match. InshaAllah 
on finira dans le top et pourquoi 
pas remporter le titre.»
En ce qui concerne le nouveau 
coach du Borussia Dortmund, 
Nuri Sarin, Ramy Bensebaini 
n’a pas hésité à indiquer qu’il 
s’agissait d’une bonne personne 
avec qui aime le dialogue avec 
ses joueurs : « Avant d’être 
un entraineur c’est une bonne 
personne, il vient te parler, s’il 
voit que quelque chose te gêne, 
il essaie de comprendre ce qui 
ne va pas. Il parle avec toi, il te 
remonte le moral, il te motive.»

Haris Belkebla a enfin 
obtenu gain de cause dans 
le litige qui l’opposait à 

son ancien club saoudien, Ohod. 
Le milieu de terrain franco-
algérien, qui avait rejoint le club 
en septembre 2023, n’avait plus 
été payé depuis plus de six mois. 
Face à cette situation, Belkebla 
avait résilié unilatéralement son 
contrat cet été, conformément 
aux règlements de la FIFA qui 
autorisent un joueur à quitter 
son club en cas de défaut de 
paiement.
La Commission du statut du 
joueur de la FIFA a été saisie 
par Belkebla, et a tranché en 
sa faveur en fin de semaine 
dernière. Le joueur de 30 ans 

va ainsi recevoir l’intégralité de 
ses salaires impayés, estimés 
à environ 1,8 million d’euros. 
Cette décision marque la fin d’un 
long imbroglio administratif 
pour le milieu de terrain, qui 
peut désormais se concentrer 
pleinement sur son avenir sportif.
Après cette victoire juridique, 
Haris Belkebla a pu se tourner 
vers son nouveau club, Angers, 
qu’il a rejoint en août. Toutefois, 
en raison de cette situation 
administrative complexe, il 
n’avait pas été qualifié pour 
les deux premières rencontres 
du SCO en Ligue 1 contre 
Lille et Nice. Sa situation étant 
désormais régularisée, Belkebla 
a fait ses débuts avec Angers 

cette semaine.
Première apparition de Belkebla 
avec ses nouvelles couleurs
Titulaire lors du match contre 
Strasbourg, comptant pour la 4e 
journée de Ligue 1, Belkebla a 
joué l’intégralité de la rencontre. 
Son apport a été précieux 
dans l’entrejeu angevin, où il 
a su apporter son expérience 
et sa qualité de jeu, fluidifiant 
les transitions et renforçant 
la défense. Son retour à la 
compétition marque un nouveau 
chapitre prometteur dans sa 
carrière et il vivement attendu 
par les observateurs et fans du 
club lors des prochains rendez-
vous.
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L’OM officialise le gros coup Adrien Rabiot

Wissam Ben Yedder propose d’aller en cure 
de désintoxication

Cristiano Ronaldo, le message d’adieux

Le peuple marseillais est en 
extase depuis dimanche 
: Adrien Rabiot est un 

joueur de l’OM. Cette grande 
nouvelle pour le football français 
a été officialisée ce mardi par le 
club phocéen.
C’est le genre de transfert que 
personne ne peut prévoir tant il 
paraît inattendu. Et souvent dans 
ce genre de cas, c’est ce genre de 
deals qui mettent en émoi tout 
un peuple. Ce dimanche, durant 
la rencontre Lens-OL qui a été 
presque relégué au second plan, 
la bombe est tombée : Adrien 
Rabiot allait s’engager avec 
l’Olympique de Marseille. Libre 
de tout contrat depuis la fin de 
son aventure de quatre ans avec 
la Juventus Turin, le titulaire en 
équipe de France était sollicité 
par les meilleurs clubs d’Europe.
Finalement, repoussant 
des offres tant alléchantes 
qu’onéreuses tout au long de 

l’été, le milieu de 29 ans a surpris 
tout son monde en disant oui au 
projet ambitieux porté par Pablo 
Longoria et Medhi Benatia à 
Marseille. Travaillant en sous-
marin sur cette piste totalement 
folle, les deux dirigeants 
peuvent se congratuler d’avoir 
attiré un tel joueur, dans la fleur 
de l’âge, au nez et à la barbe de 
clubs anglais, voire espagnols. 
Forcément, l’arrivée de Rabiot a 
fait des émules sur la Canebière, 
où son passé de joueur formé au 
PSG a rajouté un goût jouissif à 
cette transaction XXL.

Adrien Rabiot arrive 
gratuitement à l’OM

Ce lundi, il était des centaines 
et des centaines à accueillir 
l’ancien taulier du club de la 
capitale. Accueilli dans la joie 
par des chants à sa gloire et celle 
de l’OM, Rabiot a réaffirmé 
qu’il était heureux d’être arrivé 
dans ce club mythique.

Recruté gratuitement, Adrien 
Rabiot a officiellement rejoint 
l’OM, qui a communiqué ce 
mardi à ce sujet : «L’Olympique 
de Marseille est heureux 
d’annoncer la signature d’Adrien 
Rabiot. Agé de 29 ans, le milieu 
de terrain s’est engagé avec le 
club olympien après le succès 
de sa visite médicale (…) Après 
avoir réussi en France, puis en 
Italie, Adrien Rabiot connaît 
également des succès sur la scène 
internationale. Avec l’Equipe de 
France A cette fois, le milieu de 
terrain compte 48 sélections, 
remporte la Ligue des Nations 
en 2021 et participe activement 
au parcours des Bleus jusqu’en 
finale de la Coupe du Monde 
2022 en étant un homme fort de 
l’équipe de Didier Deschamps. 
Bienvenue à l’OM Adrien !» 
Un joueur qui a fait d’ailleurs 
de gros efforts financiers pour 
rejoindre Marseille.

Malheureusement, sa 
carrière a basculé 
du mauvais côté. 

Après une nouvelle plainte pour 
agression sexuelle au début du 
mois, WBY a été placé en garde 
à vue et son audience aura lieu 
le 15 octobre. Pour éviter la 
détention provisoire jusque-là, le 
buteur de 34 ans a proposé d’aller 
en cure de désintoxication.
Il y a des carrières qui prennent 
une dimension phénoménale 
au fil des années. Ce n’est 
malheureusement pas le cas de 
Wissam Ben Yedder. Depuis 
plusieurs mois, son génie pour 
le football a été éclipsé par ses 
déboires judiciaires. Sans contrat 
depuis la fin de son bail le 30 juin 
dernier, Wissam Ben Yedder (34 

ans) nage en plein cauchemar. 
Épinglé pour plusieurs affaires 
sordides, le buteur de 34 ans 
ne représentait plus une option 
viable pour plusieurs clubs tant 
que son avenir judiciaire était 
aussi flou. En mai dernier, le 
joueur formé à Toulouse avait été 

jugé pour viol, agression sexuelle 
et tentative de viol sur deux 
jeunes femmes de 18 et 19 ans. 
Confronté à ces dernières en mai 
dernier, l’international français 
était resté sur sa position.
Au début du mois, l’international 
français (16 sélections, 3 buts) 

est retombé dans ses travers. 
Placé en garde à vue dans la 
région de Monaco dans la nuit 
du 6 au 7 septembre, WBY aurait 
essayé d’abuser d’une femme 
née en 2001. En état d’ébriété, il 
avait été rattrapé par la patrouille 
après un refus d’obtempérer. 
Placé en garde à vue par la suite, 
il a été renvoyé en comparution 
immédiate. Ultérieurement, le 
transfuge du Séville FC a été 
placé sous contrôle judiciaire 
strict dans l’attente de son 
audience le 15 octobre prochain.

Pour éviter la détention 
provisoire, Ben Yedder 

propose la cure 
de désintoxication

Une décision qui avait provoqué 
l’ire du Parquet, qui avait prôné 

la détention provisoire et qui 
a fait appel de la décision de 
justice. Ainsi, l’audience s’est 
tenue ce mardi et L’Equipe nous 
apprend que Wissam Ben Yedder 
s’est défendu en affirmant qu’il 
suivait strictement son contrôle 
judiciaire et qu’aucun problème 
n’avait été recensé depuis sa 
mise en place.
Pour éviter la mise en détention 
provisoire, l’attaquant a même 
proposé d’aller en cure de 
désintoxication pour vaincre 
ses problèmes d’alcool. Reste 
à savoir si tous ces arguments 
suffiront pour lui éviter d’aller 
en prison avant son jugement le 
15 octobre prochain. Le verdict 
du procès en appel sera rendu ce 
mercredi matin.

Cristiano Ronaldo a posté 
un message d’adieux ce 
mercredi pour saluer le 

départ de Luis Castro, tout juste 
remercié par Al-Nassr.
Victime d’un virus, Cristiano 
Ronaldo n’était pas en Iraq 
lundi soir avec son équipe 
d’Al-Nassr pour affronter Al-
Shorta (1-1), dans le cadre de 
la première journée de la Ligue 
des champions asiatique. Un 
match nul qui a couté sa place à 
Luis Castro puisque l’entraîneur 
lusitanien a été démis de ses 
fonctions ce mardi. Ce dernier 
a reçu un message de la part 
de son compatriote et ancien 
joueur, Cristiano Ronaldo.
Le quintuple Ballon d’Or a posté 
quelques mots et une photo sur 
ses réseaux sociaux, histoire de 
remercier Luis Castro en bonne 
et due forme. « Merci pour tout 
Mister. » Arrivé à Riyad au mois 
de juillet 2023, l’entraîneur 

remercié avait été engagé avec 
l’objectif principal de remporter 
la Saudi Pro League. Une 
mission dans laquelle il a échoué 
puisque Al-Nassr a terminé 
deuxième la saison dernière.

Pioli à la rescousse
Le début de championnat un peu 
poussif des siens (une victoire 
et deux nuls), résultant en une 
septième place au bout de trois 
journées, n’a visiblement pas 
plu aux propriétaires du club qui 
ont donc décidé de passer à autre 
chose. Et surtout d’engager 
un remplaçant capable selon 
eux de permettre à Al-Nassr 
de redevenir champion, six ans 
après son dernier titre national.
Le successeur de Luis Castro est 
déjà ciblé et d’après le média 
espagnol Relevo, il s’agirait de 
Stefano Pioli. Sans club depuis 
son départ de l’AC Milan 
cet été, le tacticien italien est 
attendu dans les prochains jours.
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En Bref...

Vie privée  
vos appareils vous écoutent-ils vraiment ?

L’avion de ligne hybride électrique ES-30
 se dévoile pour la première fois Cette petite boule tactique 

est bardée de caméras pour 
permettre aux militaires 
d’observer avec une vision de 
360° ce qui se passe autour 
d’elle. Elle intègre de l’imagerie 
thermique. Des militaires qui 
jouent à la pétanque ? Non, en 
fait, des militaires qui démarrent 
une opération de reconnaissance 
en lançant une petite boule. Des 
dimensions d’une boule de 
pétanque, la Pit Viper 360 de 
Bounce Imaging est une caméra 
tactique à imagerie thermique 
panoramique avec une vue 
de l’environnement à 360°. 
Recouverte de caoutchouc, elle 
peut être lancée au sol, envoyée 
au travers d’une fenêtre ou 
roulée dans un escalier. Elle 
peut également être fixée à un 
endroit stratégique grâce à un 
puissant aimant.
La caméra peut à la fois 
transmettre les images de 
l’environnement à observer et 
les sons. Elle sert également 
à communiquer par la voix en 
établissant une liaison radio 
bidirectionnelle. La portée du 
flux vidéo n’est pas annoncée 
et le prix de cet accessoire à 
vocation militaire non plus. 
Si des caméras couleur et 
infrarouge de ce type sont déjà 
exploitées par les forces armées, 
la Pit Viper 360 serait toutefois 
la première à intégrer en plus 
de l’imagerie thermique pour 
identifier les êtres humains ou 
un appareil générant du froid ou 
du chaud.

Une collaboration avec un 
robot-chien

L’atout de cette boule, c’est que 
la vidéo 360° est retransmise en 
temps réel avec une latence très 
faible, elle serait également très 
économe en énergie pour une 
grande autonomie.
Pour la démonstration, la 
marque a associé le robot 
quadrupède Spot de Boston 
Dynamics à cette boule. Le 
robot doté d›un bras robotisé 
récupère les boules sur son dos 
pour les fixer sur la garde d›un 
escalier en colimaçon. Avec 
cette démonstration Bounce 
Imaging souhaite montrer 
l›importance de la collaboration 
entre différentes plateformes 
et notamment un robot pour 
protéger les militaires dans 
des environnements à risque. 
La marque commercialise 
déjà d›autres caméras de ce 
type, mais dénuées d›imagerie 
thermique. Cette nouveauté sera 
commercialisée aux militaires 
et forces de l›ordre à partir de 
l›année prochaine.

Imaginez un monde dans lequel 
vos conversations les plus 
intimes ne sont plus privées. 
Un géant des médias américain 
développe un outil publicitaire 
baptisé « Active Listening 
» qui pourrait transformer 
nos smartphones en espions 
permanents. Cette technologie 
soulève de nombreuses questions 
éthiques et légales. Facebook, 
l’application que vous utilisez 
quotidiennement, pourrait-elle 
écouter vos conversations ?
Dans l’ère du numérique, la 
frontière entre vie privée et 
données personnelles s’estompe 
de plus en plus. Un récent scandale 
impliquant Cox Media Group, 
un conglomérat médiatique 
américain, a mis en lumière 
une pratique potentiellement 
invasive : l’écoute active de nos 
conversations via nos appareils 
connectés. Cette révélation, 
survenue il y a quelques mois, 
soulève des inquiétudes quant à 
la confidentialité de nos échanges 
les plus personnels et remet en 
question l’utilisation que nous 
faisons de certaines applications, 
notamment Facebook.
L›écoute active : une réalité 
inquiétante
L›outil « Active Listening » 
développé par Cox Media Group 

repose sur un concept simple, 
mais alarmant : utiliser les 
microphones de nos appareils 
connectés pour capter des mots-
clés dans nos conversations 
quotidiennes. Ces informations 
serviraient ensuite à cibler les 
publicités avec une précision 
chirurgicale, en fonction de 
nos centres d›intérêt et de nos 
intentions d›achat.
Concrètement, si vous 
mentionnez à voix haute votre 
envie d›acheter une nouvelle 
paire de chaussures de course, 
l›application pourrait enregistrer 
cette information et la transmettre 
à des annonceurs. Résultat ? Des 
publicités pour des équipements 
de running pourraient apparaître 
sur vos réseaux sociaux dans les 
heures ou jours suivants.
Un document interne de Cox 
Media Group, révélé par le site 
404 Media, détaille les capacités 
de cet outil controversé :
capture de données d›intention 
en temps réel ;
association des données vocales 
aux comportements en ligne ;
utilisation de l›intelligence 
artificielle pour analyser ces 
informations ;
collecte massive de données 
provenant de 470 sources 
différentes.

Un flou juridique préoccupant
La légalité d›un tel dispositif 
soulève de nombreuses 
questions. Aux États-Unis, de 
nombreux États disposent de 
lois sur les écoutes qui exigent 
le consentement explicite des 
personnes enregistrées. Par 
exemple, en Californie, la loi 
requiert le consentement des deux 
parties pour tout enregistrement 
d›une conversation.
Comment Cox Media Group 
compte-t-elle se conformer à ces 
réglementations ? Le document 
ne le précise pas. On peut 
supposer que l›entreprise compte 
sur les conditions d›utilisation 
des applications et appareils 
connectés, souvent acceptées 
sans être lues par les utilisateurs, 
pour obtenir ce consentement. 
Une pratique qui, si elle s›avérait 
légale, n›en resterait pas moins 
éthiquement discutable.
Protéger sa vie privée à l’ère du 
tout connecté
Face à ces révélations, il est 
légitime de s’inquiéter pour 
notre vie privée. Facebook, 
avec ses milliards d’utilisateurs 
actifs, se trouve au cœur de ces 
préoccupations. L’application, 
déjà critiquée pour sa gestion des 
données personnelles, pourrait 
être un vecteur majeur de cette 

écoute active.

Pour protéger votre vie 
privée, voici quelques 
recommandations:

Vérifiez les autorisations 
accordées à l’application 
Facebook, en particulier l’accès 
au microphone.

Désactivez les fonctionnalités 
vocales lorsqu’elles ne sont pas 
utilisées.

Lisez attentivement les 
conditions d’utilisation du 
réseau social.

Utilisez des applications de 
messagerie chiffrées pour vos 
conversations sensibles.

Réfléchissez avant de partager 
des informations personnelles à 
voix haute près de vos appareils 
connectés.

La révélation de l’existence 
de l’outil « Active Listening » 
nous rappelle que dans le monde 
numérique d’aujourd’hui, 
la vigilance est de mise. 
Nos smartphones, devenus 
extensions de nous-mêmes, 
pourraient bien se transformer 
en espions silencieux si nous n’y 
prenons garde.

Il existe vraiment ! Le futur 
avion hybride électrique ES-
30 vient d’être dévoilé par 

Heart Aerospace. Le prototype 
actuel est de la taille de la version 
commerciale prévue.
En juillet, Futura présentait 
les caractéristiques de l’ES-
30 d’Heart Aerospace, un 
avion de ligne à motorisation 
hybride électrique pouvant 
transporter jusqu’à 30 passagers. 
Aujourd’hui, l’avionneur vient 
de dévoiler pour la première 
fois son démonstrateur grandeur 
nature. Il dispose d’une 
envergure de 32 mètres et porte le 
nom de code Heart Experimental 
1. Que le premier prototype soit 
de la taille de la future version 
commerciale de l’avion est 
assez rare. Généralement, les 
avionneurs réalisent leurs essais 
en augmentant progressivement 
les dimensions de l’aéronef.
Sur les photos, on constate que 
les grands packs de batteries se 

trouvent positionnés à l’arrière 
de l’appareil. Il s’agit sans doute 
d’une question de centrage pour 
la masse de l’avion. L’aéronef 
devrait réaliser son vol inaugural 
en mode 100 % électrique dès 
l’an prochain mais, pour le 
moment, l’ensemble des tests 
est effectué au sol. C’est, par 
exemple, le cas de la recharge de 
ses batteries conçues par BAE-
Systems. Cette charge rapide 

est censée être limitée à 30 
minutes. Sur les clichés diffusés, 
les quatre moteurs présents 
semblent tous être électriques. 
Du moins, on note l’absence des 
échappements caractéristiques 
des turbopropulseurs. Cela 
explique certainement le fait que 
lors de ses premiers essais en vol, 
seule la motorisation électrique 
sera testée.
Des vols commerciaux en 2028

À partir de 2026, la firme 
suédoise compte construire un 
prototype de pré-production, le 
Heart X2. Il permettra de tester le 
vol en utilisant le mode hybride 
de l’avion. Au final, l’ES-30 sera 
conçu pour réaliser des vols de 
courte distance. Son autonomie 
devrait être de 200 kilomètres 
pour la seule motorisation 
électrique. En revanche, pour 
doubler cette distance, deux 
turbopropulseurs classiques 
prennent le relais. En raison 
du couple de sa motorisation 
électrique et avec le soutien des 
turbopropulseurs, l’avion pourra 
décoller sur des pistes très 
courtes. La société prétend qu’il 
est adapté à des pistes limitées 
à 1 100 mètres. Étant donné 
le rythme de développement 
soutenu, le modèle commercial 
ES-30 pourrait bien voler à partir 
de 2028, sous réserve que l’avion 
puisse être certifié auparavant.
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Des scientifiques ont 
fait une découverte 
fascinante sur les effets 

du jeûne intermittent sur le 
cerveau humain. Cette étude 
récente révèle des changements 
significatifs dans l’activité 
cérébrale et le microbiome 
intestinal des participants obèses. 
Quelles sont les implications de 
ces résultats pour la lutte contre 
l’obésité ? Plongeons dans 
les détails de cette recherche 
prometteuse.
L’obésité est devenue un enjeu 
de santé publique majeur, 
touchant plus d’un milliard de 
personnes dans le monde. Face à 
ce défi, les chercheurs explorent 
de nouvelles pistes pour 
comprendre et combattre ce 
fléau. Une étude récente, publiée 
dans Frontiers in Cellular 
and Infection Microbiology, 
en décembre 2023, apporte 
un éclairage novateur sur les 
effets du jeûne intermittent sur 
le cerveau et l’intestin. Ces 
résultats ouvrent de nouvelles 
perspectives dans la gestion du 
poids et la compréhension des 
mécanismes de l’obésité.
Le jeûne intermittent : un impact 
surprenant sur le cerveau
L›étude menée par des 

chercheurs chinois a suivi 25 
volontaires obèses pendant 62 
jours. Les participants ont suivi 
un programme de restriction 
énergétique intermittente (REI), 
une forme de jeûne contrôlé. Les 
résultats sont étonnants :

une perte de poids moyenne de 
7,6 kg (7,8% du poids initial) ;
des changements significatifs 
dans l›activité cérébrale ;
une modification de la 
composition du microbiome 
intestinal.
Le Dr Qiang Zeng, chercheur 
principal de l›étude, souligne : 
« Nous avons démontré qu›un 
régime REI modifie l›axe 
cerveau-intestin-microbiome 
humain ». Ces modifications 
semblent être dynamiques 
et couplées dans le temps, 
suggérant une interaction 
complexe entre le cerveau et 
l›intestin pendant la perte de 
poids.
L›axe cerveau-intestin : une clé 
pour comprendre l›obésité ?
Les chercheurs ont utilisé 
l›imagerie par résonance 
magnétique fonctionnelle 
(IRMf) pour observer l›activité 
cérébrale des participants. Ils 
ont constaté des changements 

dans les régions impliquées dans 
:
la régulation de l›appétit ;
les mécanismes d›addiction ;
le contrôle exécutif, notamment 
la volonté liée à la prise 
alimentaire.
Le Dr Xiaoning Wang 
explique : « Le microbiome 
intestinal communique 
avec le cerveau de manière 
bidirectionnelle et complexe 
». Cette communication 
implique la production de 
neurotransmetteurs et de 
neurotoxines par les bactéries 
intestinales, qui atteignent 
le cerveau via les nerfs et la 
circulation sanguine.

Perspectives pour la recherche et 
le traitement de l›obésité
Ces découvertes ouvrent 
de nouvelles voies pour la 
prévention et le traitement de 
l›obésité. Le Dr Liming Wang 
de l›Académie chinoise des 
sciences soulève des questions 
cruciales pour les recherches 
futures :
Quel est le mécanisme précis 
de communication entre le 
microbiome intestinal et le 
cerveau chez les personnes 
obèses ?
Quelles régions spécifiques 
du cerveau et quels microbes 
intestinaux sont essentiels pour 
une perte de poids réussie ?

Comment maintenir un poids 

santé à long terme grâce à ces 

connaissances ?

Ces résultats prometteurs 

pourraient révolutionner 

notre approche de l’obésité. 

En ciblant certaines régions 

du cerveau ou en modulant 

le microbiome intestinal, il 

pourrait être possible de mieux 

contrôler la prise alimentaire 

et le poids corporel. Mais, des 

recherches supplémentaires sont 

nécessaires pour comprendre 

pleinement ces mécanismes et 

développer des interventions 

efficaces.

Cette étude montre que le 

jeûne intermittent va bien au-

delà d’une simple restriction 

calorique. Il semble induire des 

changements profonds dans 

notre physiologie, ouvrant de 

nouvelles perspectives pour la 

santé humaine.

Le cholestérol, essentiel à notre 
organisme, peut devenir un 
ennemi silencieux lorsqu’il est 
en excès. Quels sont les signes 
qui trahissent des taux trop 
élevés ? Comment prévenir 
les risques cardiovasculaires 
associés ? Découvrez les six 
symptômes révélateurs d’un 
cholestérol excessif et les 
moyens d’agir pour préserver 
votre santé.
Le cholestérol, lipide 
indispensable à notre corps, 
joue un rôle crucial dans la 
synthèse hormonale et la solidité 
cellulaire. D’un autre côté, 
lorsque son taux sanguin s’élève 
anormalement, il peut devenir 
un facteur de risque majeur pour 
notre santé cardiovasculaire. 
Bien que l’hypercholestérolémie 
soit souvent asymptomatique, 
certains signes peuvent alerter sur 
un excès de cholestérol. Dans le 
présent article, nous explorerons 
les symptômes révélateurs d’un 
taux de cholestérol trop élevé 
et les moyens de le réguler 
efficacement.
Les 6 signaux d›alerte d›un 
cholestérol élevé
L›excès de cholestérol peut 

se manifester de diverses 
manières, parfois subtiles. Voici 
les 6 principaux symptômes à 
surveiller :

Douleurs localisées : des 
sensations douloureuses dans la 
poitrine ou les mollets peuvent 
indiquer la formation de plaques 
d›athérome.
Vertiges : des étourdissements 
fréquents peuvent être liés 
à une mauvaise circulation 
sanguine due à l›accumulation 
de cholestérol.
Essoufflement : une difficulté 
à respirer, même lors d›efforts 

modérés, peut signaler un 
problème cardiovasculaire lié au 
cholestérol.
Instabilité à la marche : des 
troubles de l›équilibre peuvent 
résulter d›une circulation 
sanguine altérée.
Xanthomes : ces dépôts jaunâtres 
sur les paupières sont des signes 
visibles d›accumulation de 
cholestérol.
Troubles de l›érection : chez 
les hommes, des difficultés 
érectiles peuvent être liées à 
une mauvaise circulation due à 
l›excès de cholestérol.
Il est primordial de noter que ces 

symptômes peuvent aussi être 
associés à d›autres conditions 
médicales. En cas de doute, une 
consultation médicale s›impose 
pour un diagnostic précis et une 
prise en charge adaptée.
Comprendre le cholestérol et ses 
effets sur l›organisme
Le cholestérol circule dans 
notre sang sous deux formes 
principales :
le LDL-cholestérol, surnommé « 
mauvais » cholestérol, qui peut 
s›accumuler dans les artères ;
le HDL-cholestérol, ou « bon » 
cholestérol, qui aide à éliminer 
l›excès de LDL.
Un taux élevé de LDL-
cholestérol favorise la formation 
de plaques d›athérome, réduisant 
le diamètre des artères et leur 
élasticité. Cette athérosclérose 
peut entraîner de graves 
complications cardiovasculaires 
comme l›infarctus du myocarde 
ou l›accident vasculaire cérébral 
(AVC).
Facteurs de risque et prévention 
de l›hypercholestérolémie
Plusieurs facteurs peuvent 
contribuer à l›augmentation du 
taux de cholestérol :
le surpoids et l›obésité ;

une alimentation déséquilibrée ;
la sédentarité ;
le tabagisme ;
l’hypertension artérielle ;
le diabète.
Pour prévenir et gérer 
l›hypercholestérolémie, il est 
indispensable d›adopter un 
mode de vie sain. Voici quelques 
recommandations :
Privilégier une alimentation 
riche en fruits, légumes et 
céréales complètes ;
Consommer des protéines 
maigres (volaille, poisson) ;
Opter pour des huiles végétales 
insaturées (olive, colza) ;
Pratiquer une activité physique 
régulière ;
Arrêter le tabac ;
En cas d’hypercholestérolémie 
avérée, votre médecin pourra 
prescrire un traitement 
médicamenteux, généralement 
à base de statines, pour 
compléter ces mesures hygiéno-
diététiques.

Les effets insoupçonnés du jeûne sur le cerveau humain 
révélés par la science

Cholestérol trop élevé : Ces signes qui ne trompent pas
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Une kinésithérapeute 
a partagé son conseil 
fitness, basé sur la 

respiration, pour celles et ceux 
qui voudraient travailler leurs 
abdominaux afin d’avoir un 
ventre plat.
Le ventre est une zone sur 
laquelle on se concentre souvent 
lors d’une séance de sport. Mais 
comment renforcer cette partie 
du corps efficacement ? La 
kinésithérapeute @kinemargaux 
cumule près de 300.000 
followers sur TikTok, et partage 
ses astuces de ‘kinés’ accessibles 
à tous et à intégrer à un mode 
de vie sain. Récemment, cette 
dernière a partagé une technique 
de respiration pour stimuler une 
partie de la ceinture abdominale 
que l’on a tendance à oublier lors 
de nos exercices. Pourtant, c’est 
bien de cette zone que va donner 
l’effet de ventre plat recherché 
par tant.
Ventre plat : voici le muscle à ne 
pas oublier, selon cette experte
Comme l’explique @
kinemargaux : pour avoir un 

ventre plat, il faut venir muscler 
le muscle transverse. “Lorsque 
ce muscle là se contracte, il vient 
plaquer le ventre”, développe la 
kinésithérapeute. Alors que l’on 
a plus tendance à se diriger vers 
des exercices qui travaillent les 
muscles abdominaux comme le 
grand droit, ou les obliques, si 
vous cherchez à avoir un ventre 
plat, elle conseille de s’intéresser 
également au muscle transverse.
Ce muscle, caché dans le fond 

de votre abdomen, se travaille 
avec la respiration. “En rentrant 
le ventre à l’inspiration et à 
l’expiration - continuez ça 
pendant une dizaine de cycles 
respiratoires et vous devriez 
sentir votre muscle se contracter”. 
Cet exercice très simple rappelle 
le stomach vacuum, cet exercice 
de pilates basé sur la respiration, 
efficace pour travailler la sangle 
abdominale.
Le conseil bonus de cette kiné 

pour muscler ses abdos et son 
périnée

En plus de vous aider à avoir 
un ventre plat, cet exercice 
peut également avoir un autre 
intérêt, comme l’explique la 
kinésithérapeute. Pour cela, elle 
recommande de contracter son 
périnée, un muscle se trouvant au 
fond du bassin, qu’elle surnomme 
“stop-pipi”, pendant cet exercice 
de respiration. En effet, muscler 
cette partie du corps peut aider à 

prévenir les fuites urinaires. Elle 

explique que ces exercices sont 

complémentaires, car “ces deux 

muscles travaillent de manière 

synchrone et ça va aider à avoir 

une contraction encore plus 

efficace”. Ces conseils sont à 

intégrer à une routine alimentaire 

et sportive saine afin de constater 

leurs résultats !

Bien que les odeurs de 
transpirations soient naturelles, 
elles peuvent être source 
de complexes. Voici les 
recommandations des experts 
pour les éviter.
S’il est tout à fait naturel de 
transpirer, certaines odeurs de 
transpiration peuvent devenir 
dérangeantes. Elles sont même 
pour certaines une source de 
tracas, et d’autant plus à l’arrivée 
des beaux jours. En plus d’être 
désagréables, elles peuvent aussi 
laisser des taches jaunes sur vos 
vêtements mais aussi imprégner 
les fibres. Pour les atténuer, vous 
vous demandez sûrement s’il 
vaut mieux retirer vos poils sous 
les bras, éviter les vêtements en 
matières synthétiques ou encore 
adopter des remèdes naturels 
pour les limiter.
Dans les colonnes du média 
américain Women’s Health, 
des dermatologues partagent 
leurs meilleures astuces pour 
se débarrasser efficacement des 
odeurs de transpiration sous les 
bras.
Comment se débarrasser des 

odeurs des aisselles ? Des 
dermatologues répondent

Appliquer du déodorant avant 
de se coucher

Aussi étonnant que cela puisse 
paraître, mieux vaut utiliser 
un anti-transpirant le soir, 
explique la dermatologue 
Lauren Eckert Ploch. En effet, 
«les anti-transpirants utilisent 
de l’aluminium pour boucher 
vos glandes sudoripares, et 
l’appliquer le soir (quand vous 
ne transpirez pas) donne à ces 
canaux sudoripares plus de 
temps pour absorber les effets», 
peut-on lire dans les colonnes de 
Women’s Health.

Bien se sécher avant 
d’appliquer votre déodorant

Dans la précipitation, on 
applique souvent notre déodorant 
en sortant de la douche alors que 
notre peau n’est pas entièrement 
sèche. Si vous le pouvez, il est 
préférable d’attendre environ 15 
minutes après la douche avant 
d’utiliser un anti-transpirant, 
conseille Lauren Eckert Ploch. 
Petit tips : «si vous êtes en 
retard, passez un sèche-cheveux 
à température froide sur vos 
aisselles pendant dix secondes 
pour accélérer le processus de 
séchage avant d’appliquer», 
ajoute le Dr Ploch.
Se laver la peau avec du 
peroxyde de benzoyle
Souvent utilisé pour vaincre 
l’acné, le peroxyde de benzoyle 

pourrait avoir d’autres vertus 
comme réduire les bactéries 
sur votre peau pour améliorer 
l’odeur. La dermatologue Ploch 
suggère d’utiliser un gel douche 
au peroxyde de benzoyle à des 
concentrations inférieures à 10 
%. À dénicher en pharmacies, ce 
produit est puissant d’où l’intérêt 
d’être vigilant. «Assurez-vous 
donc de bien le rincer de votre 
corps afin de ne pas blanchir 
accidentellement vos serviettes, 
votre tapis de bain ou vos 
vêtements», explique le Dr 
Deeptej Singh, dermatologue 
et fondateur de Sandia 
Dermatology.
Rechercher des 
antisudorifiques à 20 %
Vendus en pharmacie, les 
antisudorifiques ont la capacité 
de bloquer la sueur et contiennent 
également un parfum pour aider 
à masquer l’odeur corporelle. 
Optez pour un antisudorifique 
dont la concentration est 
supérieure à 20 % d’aluminium 
pour être tranquille pour les 
longues journées. Mais, il se 
peut que certaines personnes 
préfèrent les produits sans 
aluminium. «Il existe une 
large gamme d’options, des 
produits conventionnels aux 
produits biologiques dans cette 

catégorie», explique le Dr Singh.
Utiliser du désinfectant pour 
les mains
Si un matin, vous êtes en 
retard et que vous avez oublié 
d’appliquer votre déodorant, 
pas d’inquiétude. En cas de 
besoin, vous pouvez utiliser du 
désinfectant antibactérien pour 
les mains sous vos aisselles. 
Il s’agit toutefois d’une astuce 
à court terme et qu’il faut 
absolument éviter si vous venez 
de vous raser, au risque de vous 
brûler, précise la dermatologue 
Ploch.
Changer de marque de 

déodorant

Cela fait quelque temps que vous 

utilisez le même déodorant, et 

malgré une application régulière 

vous transpirez encore beaucoup. 

En effet, il arrive parfois qu’une 

certaine marque ou un certain 

parfum cesse de fonctionner, 

cela peut être notamment dû aux 

hormones. Alors, il est sûrement 

temps de le changer pour voir si 

cela vous aide.

6 astuces pour éviter les odeurs de transpiration
 sous les aisselles selon des dermatologues

L’exercice tout simple (et très efficace) d’une kiné pour 
“avoir un ventre bien plat”



Également musicien, le 
réalisateur a signé la 
bande originale d’un opus 

regroupant des courts-métrages 
de Man Ray baptisé «Return to 
Reason». Il sera projeté en avant-
première en France durant le 
salon parisien dédié à la photo.

Jim Jarmusch, cinéaste et artiste 
multidisciplinaire américain, sera 
l’invité du salon international de 
la photographie, Paris Photo, 
qui réintègre le Grand Palais 
restauré du 7 au 10 novembre 
pour sa 27e édition. L’auteur de 
Stranger Than Paradise (1983), 
Down by Law (1986), Dead 
Man (1995) ou Broken Flowers 
(2005) proposera un parcours 
thématique d’œuvres qu’il a 
choisies parmi celles des 240 
exposants provenant de 34 pays.

À l’occasion des 100 ans du 
surréalisme, dont Paris célèbre 
l’anniversaire avec une grande 
exposition au Centre Pompidou, 
ce fan de rock, à la tête d’un 
groupe de musique baptisé 
SQÜRL, a composé la bande 

originale d’un opus de quatre 
films restaurés de l’artiste Man 
Ray. Sous le titre Return to 
Reason (retour à la raison), il 
regroupe Le Retour à la raison 
(1923), Emak-Bakia (1926), 
L’Étoile de mer (1928) et Les 
Mystères du château du Dé 
(1929).

Jarmusch et le surréalisme

Le film sera projeté en avant-
première dans deux salles 
parisiennes à l’occasion de Paris 
Photo, avant sa sortie officielle 
le 13 novembre. Le réalisateur 
participera également à une des 
«conversations» internationales 
qui seront organisées tout au long 
de l’événement, en échangeant 
avec une personnalité du monde 
de l’art sur l’influence du 
surréalisme dans son œuvre.

Au cœur de l’immense Nef du 
Grand Palais, qui a accueilli 
les épreuves d’escrime et 
taekwondo des Jeux olympiques 
et paralympiques cet été, le 
salon mettra en lumière des 

projets autour de grands formats, 
de séries photographiques et 
d’installations.

Les photographes femmes et la 

Lituanie à l’honneur

Un nouveau secteur s’intéressera 
à des projets autour de l’archive, 
de la scène latino-américaine, 

ainsi que de l’Europe de l’est et 
du nord après la guerre froide. 
Un secteur digital, créé en 
2023, explorera les frontières de 
l’image avec 16 galeries d’art 
contemporain et des plateformes 
à la pointe des nouvelles 
technologies, présentant 
notamment des œuvres créées 
avec l’intelligence artificielle.

Un parcours spécial, «Elles x», 
mettra comme chaque année 
à l’honneur des photos de 
femmes photographes, dont la 
représentation est passée de 20 à 
38% depuis 2018, selon Florence 
Bourgeois, directrice du salon.

Cette année, le salon mettra 
également à l’honneur la 
photographie lituanienne avec 
des collections issues de la 
Bibliothèque nationale de France 
(BnF), du Centre Pompidou et 
de l’Union des photographes 
de Lituanie dans le cadre de la 
saison France-Lituanie.

Une exposition consacrée à Andy 
Warhol se tient à la Chaufferie 
de l’Antiquaille durant quatre 
mois. Cet ancien bâtiment 
industriel récemment réhabilité 
en logements et en bureaux par 
un promoteur immobilier ouvre 
pour la première fois ses portes 
au public.

Le bâtiment de béton contenait 
autrefois quatre grandes 
chaudières. Elles chauffaient 
l’ensemble de l’hôpital de 
l’Antiquaille, situé sur la 
colline des Minimes. L’hôpital 
a disparu, laissant place à un 
programme immobilier de luxe. 
Quant à la chaufferie, en très 
mauvais état, elle a été rachetée à 
la ville de Lyon par un promoteur 
immobilier en 2013. Ce dernier 
l’a métamorphosée. Le lieu, qui 
abrite à présent des appartements, 
offre aussi un espace réservé au 
public de près de 300 m². C’est 
là qu’une exposition temporaire 
consacrée à l’artiste Andy 
Warhol est proposée jusqu’à mi-
janvier 2025.

«Bien construit»

L’immeuble industriel, avec ses 
grands volumes, date des années 
50. Il domine Lyon. Il n’est pas 
classé mais on le doit à l’architecte 

Pierre Bourdeix. Il a échappé à la 
destruction, notamment à cause 
de son emplacement privilégié, 
près des théâtres antiques, 
mais pas seulement. «C’est 
une architecture industrielle. 
Tout est en béton. C’est très 
bien construit, très bien tramé.. 
On s’aperçoit que même une 
chaufferie construite à cette 
époque, on peut la reconditionner 
en logements, en bureaux, en 
hall d’exposition», explique Eric 
Gagnière. Un reconditionnement 
qui cadre parfaitement avec l’air 
du temps.

«Ça me stresse»

Dix ans après son acquisition 
et après de lourds travaux sur 
les fondations, ce bâtiment 
remarquable se prépare à 
accueillir des visiteurs pour une 
exposition photo temporaire. Il 
faut dire que le promoteur est un 
passionné d’art et d’architecture.

Pour Eric Gagnière, cette 
exposition est une première : 
«C’est la première fois que je 
fais ça de ma vie. Ça me stresse 
beaucoup», explique-t-il à 
quelques heures de l’ouverture 
au public. Le promoteur met 

d’ailleurs la main aux derniers 
détails. Il supervise et veille à 
ce que chaque objet trouve sa 
place dans l’appartement. Près 
de 1200 billets d’entrée ont déjà 
été vendus pour cet événement. 
Le propriétaire des lieux ne 
cache pas son inquiétude, teintée 
d’impatience.

Appartement témoin

John Lennon et Yoko Ono, Martin 
Luther King, Jacky Kennedy, 
Basquiat .... Aux murs, des 
photographies des personnalités 
célèbres, de grands noms. Tous 
croisés par l’artiste américain 

Andy Warohl. Au total, 60 
clichés en grand format, en noir 
et blanc. «Dans cet appartement, 
on a l’impression d’être en 
proximité avec ces gens-là. Et 
lui (Andy Warohl), il l’était. Il 
tutoyait Jean-Michel Basquiat, 
il le voyait tous les jours, il était 
ami avec Mick Jagger, avec les 
Kennedy (...). Ce sont comme des 
portraits de famille», explique 
David Lawrence, commissaire 
d’exposition. L’exposition est 
une plongée dans l’intimité de 
l’un des principaux représentants 
du Pop Art. Elle se visite comme 
un appartement témoin.

Le cinéaste américain Jim Jarmusch, star de Paris Photo 
2024

La nouvelle vie de la chaufferie de l’Antiquaille 
L’ancien bâtiment industriel rouvre avec une exposition 

consacrée à Andy Warhol
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Basé sur des faits 
historiques, le premier 
long-métrage du 

cinéaste franco-béninois est 
une percutante chronique de la 
résistance à l’esclavage dans la 
France du XVIIIe siècle.
Les victimes de la traite négrière 
ont toujours cherché à briser 
leurs chaînes, à chaque étape de 
leur mise en captivité. Ni chaînes 
Ni maîtres de Simon Moutaïrou, 
en salles le 18 septembre 2024, 
est un film sur le marronnage. 
La pratique consistait pour une 
personne esclave à s’échapper de 
la propriété de son maître.
Pour son premier film, dont il 
est aussi scénariste, le réalisateur 
franco-béninois remonte le 
temps et propulse les spectateurs 
dans l’actuelle Ile Maurice au 
sein d’une population d’esclaves, 
originaires du Sénégal, qui a 
vraiment existé. En 1759, sur 
l’Isle de France, Mati (Anna 
Diakhere Thiandoum) et son père 
Massamba (Ibrahima Mbaye) 
deviennent des nègres marrons, 
des esclaves en fuite. Sur leurs 
traces, la redoutable Madame la 
Victoire (Camille Cottin) engagée 
par leur propriétaire, Eugène 
Larcenet (Benoît Magimel).
Les esclaves en cavale et ceux 
qui sont à leurs trousses – la 
chasseuse et ses fils – se livrent 
un impitoyable combat. La 
seule issue acceptable pour les 
premiers est la liberté. Massamba 

avait toujours espéré mettre fin à 
sa condition d›esclave dans les 
règles de l›art : être affranchi. 
N›est-il pas, par l›indispensable 
«médiateur» de cette plantation, 
lui qui manie aussi bien le wolof 
que «la langue du Blanc» que lui 
a apprise le fils de son maître, un 
abolitionniste ?
La jeune Mati, elle, défend 
l›option de la fuite afin de 
retrouver d›autres esclaves qui 
ont déjà arraché leur liberté. 
Quand elle s›échappe de la 
plantation Larcenet, son père est 
mû par son instinct paternel. À 
100 à l›heure, Massamba se lance 
à sa recherche au cœur d›une 
nature hostile, mais domptable 
pour les besoins de la cause. 
Moutaïrou accélère même parfois 
l›image pour donner encore du 
rythme à son récit.
À une réalité historique, Simon 
Moutaïrou insuffle une dimension 
épique et philosophique. Ce qui 
apporte de la substance à une mise 
en scène mêlant action, thriller 
et fantastique. La distribution 
transporte l›audience tout comme 
une photo époustouflante. Mais 
c›est au fil de l›eau que le cinéaste 
passe en revue les stratégies des 
différents acteurs – exploités et 
exploiteurs – vivant dans cette 
société esclavagiste. Recouvrer 
sa liberté, suggère par ailleurs 
Moutaïrou, c›est retrouver 
son identité culturelle pour les 
personnes esclaves. La quête va 

au-delà d›une simple aspiration 
physique et matérielle.
Encouragée par Mati, Massamba 
renoue ainsi avec la spiritualité 
de ses ancêtres sénégalais que 
l›initié avait comme enterré en 
même temps que sa liberté. À 
sa foi est confrontée celle de la 
catholique Madame La Victoire 
qui, elle aussi, fait appel à son 
Dieu dont les relais de l›époque 
assurent inlassablement que 

les Noirs d›Afrique «n›ont pas 
d›âme». Des «bêtes» à qui l›on 
peut appliquer les cruelles règles 
du Code noir.
En mission avec panache
Avant d›être réalisateur, Simon 
Moutaïrou est un conteur. Et il 
a réussi à nourrir son premier 
long-métrage d›une dimension 
symbolique qui lui confère 
l›envergure des films de la saga 
Black Panther. Des œuvres qui 

ne font pas mystère de leur raison 
d›être : rappeler que les peuples 
noirs ne sauraient être résumés 
aux clichés véhiculés par ceux 
qui les ont dominés durant des 
siècles.
Leur histoire comprend aussi 
et évidemment des épisodes 
individuels et collectifs 
grandioses. Le métis franco-
béninois le réaffirme grâce à la 
magie du cinéma. Tout comme 
l›Afro-américain Ryan Coogler, 
dans Black Panther, l›avait 
fait au service d›une forme de 
restauration de l›imaginaire 
collectif à propos du continent 
africain et de sa diaspora.
Dans Ni chaînes Ni maîtres, 
Simon Moutaïrou revisite le 
destin d›êtres humains qui 
risquent tout au nom de leur 
droit à disposer d›eux-mêmes. 
Comme il le montre dans son 
film, le propos traverse les 
siècles. La revendication est 
toujours prégnante chez les 
afrodescendants qui luttent encore 
contre une multitude de clichés 
et de préjugés. Les dernières 
campagnes législatives en France 
et le déferlement de racisme, qui 
les ont accompagnées, ainsi que 
les récentes sorties de Donald 
Trump sur les Haïtiens immigrés, 
mangeurs de chats et de chiens, 
ne laissent planer aucun doute 
sur le sujet.

La liste dévoilée hier révèle 
qu’un seul homme est en 
capacité d’obtenir le prestigieux 
prix littéraire britannique qui 
sera remis le 12 novembre 2024.
Cinq femmes figurent parmi les 
six finalistes du prestigieux prix 
littéraire britannique Booker 
Prize 2024, qui récompense les 
œuvres de fiction en anglais, et 
dont la liste a été dévoilée lundi 
16 septembre 2024 au soir. Les 
six finalistes, qui viennent du 
Royaume-Uni, du Canada, des 
États-Unis, d’Australie et pour 
la première fois des Pays-Bas, 
ont été sélectionnés au sein 
d’une première liste constituée 
de 13 romanciers.
Le président du jury 2024, 
l’écrivain et artiste céramiste 
anglais Edmund de Waal, a 
déclaré que cette liste était 
composée de «livres qui nous 
ont donné envie de continuer 
à lire, d’appeler nos amis pour 

leur en parler, qui nous ont 
inspirés pour écrire, composer 
de la musique... ou retourner 
faire de la poterie».

60 000 euros promis au 
vainqueur

Le lauréat sera dévoilé lors 
d’une cérémonie à Londres le 
12 novembre, et recevra un prix 
de 50 000 livres sterling (60 000 
euros), ouvrant souvent la voie à 
un succès en librairies. L’autrice 
américaine Rachel Kushner, 
en compétition pour le roman 
d’espionnage Creation Lake qui 
suit un agent secret infiltrant un 
groupe d’éco-activistes, avait 
déjà atteint la sélection finale en 
2018.
L’écrivaine britannique 
Samantha Harvey a été 
sélectionnée pour son roman 
Orbital, qui suit six astronautes 
de la Station spatiale 
internationale (ISS).

Une Hollandaise en finale

Yael van der Wouden est 
la première Néerlandaise à 
atteindre le dernier tour du 
Booker Prize, avec son premier 
roman The Safekeep, un 
drame familial situé dans son 
pays natal, quinze ans après 
la fin de la Seconde Guerre 
mondiale. L’Américain Percival 
Everett (James), la Canadienne 
Anne Michaels (Held) et 
l’Australienne Charlotte Wood 
(Stone Yard Devotional) 
complètent cette sélection.
Le Booker Prize est l’une des 
récompenses littéraires les plus 
prestigieuses au monde, et a 
contribué au succès d’écrivains 
comme Salman Rushdie, 
Margaret Atwood ou Arundhati 
Roy. L’an dernier, ce prix avait 
été décerné à l’auteur irlandais 
Paul Lynch pour son roman 
dystopique Prophet Song.

«Ni chaînes Ni maîtres» 
 le palpitant conte du cinéaste Simon Moutaïrou sur le 

marronnage, conquête de la liberté au temps de l’esclavage

le prestigieux Booker Prize dévoile sa sélection 2024
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En plus d’être l’un des sites 
archéologiques et touristiques les 
plus attractifs au monde, AlUla 
une oasis située au nord-ouest de 
l’Arabie saoudite est également 
une source d’inspiration pour la 
création artistique.
Une collaboration entre « 
AlUla design space » basé à 
Djeddah, et l’agence française 
pour le développement de 
l’oasis « AFALULA » a permis 
à un groupe de créateurs d›être 
accueillis comme artistes en 
résidence pendant deux mois.
Une période pendant laquelle 
ils ont vécu en immersion avec 
les habitants d’AlUla, ils se sont 
imprégnés de leur mode de vie et 
de leur culture, pour concevoir 
des créations uniques élaborées 
avec les artisans locaux et des 
matériaux locaux.
Le fruit de cette immersion et 
des échanges qu’elle impliquait 
avec les habitants et les artisans 
de la région est l’exemple 
concret de l’importance de 
l’ouverture à l’autre et des 
richesses qui peuvent naître 
de cette ouverture, notamment 
dans le domaine de la création 
artistique.
C’est d’ailleurs ce qu’affirme 
dans d’autres termes la 
directrice de la fondation 
« Lafayette Anticipation » 
Rebecca Lamarche-Vadel, en 
indiquant que « les artistes 
peuvent changer le monde, ou 
en tout cas nous changer à nous 
et renouveler nos perspectives ».
La fondation considérée comme 
un antre de la création artistique 
en France expose les créations 
des artistes en résidence dans le 

cadre de la « Paris design week 
» qui se tient annuellement dans 
la capitale française.
Les différentes œuvres conçues 
par un créateur français Leo 
Orta, l’architecte saoudienne 
Leen Ajlan et le collectif Hall 
Hauss avec la collaboration du 
styliste français de renommée 
Charles De Castelbajac, 
s’articulent autour du loisir de la 
détente et de l’aménagement de 
l’espace public.
Répondant à Arab News en 
français, Leen Ajlan explique 
qu’elle a  « voulu concevoir 
une création destinée au grand 
public après avoir constaté qu’il 
s’agit d’un besoin réel puisque le 
mobilier urbain et les espaces de 
jeu en plein air sont inexistants à 
Al Ula ».
Sa création est destinée à une 
place publique où les habitants 
se rassemblent le soir et qui 
manquent de mobilier urbain 
leur permettant de s’installer en 
plein air et d›avoir une activité 
ludique, sans être obligés de se 
retrouver dans les cafés.
C’est un lieu de rencontre où des 
jeunes et des moins jeunes se 
retrouvent pour se prélasser où 
jouer à des jeux tels les échecs, 
le Jackaroo ou le Carrom, 
autour d’une table entourée par 
des sièges en forme de blocs 
modulables pour accueillir un 
nombre varié de personnes.
La conception de cette création 
entièrement en bois récupéré sur 
place, a eu lieu en coopération 
avec une ébéniste française Anne 
Farouche qui s’est occupée de la 
marqueterie des pièces en bois 
dont en particulier le plateau de 

l’échiquier.
Son installation assure Ajlan 
a suscité un grand intérêt de la 
part d’un public de tous les âges 
et devra réintégrer Al Ula après 
l’exposition, « pour vivre dans 
son contexte natal et se patiner 
par le temps, le sable et la pluie».
Créer pour l›espace public
L’espace public est aussi l’objet 
de la création de Leo Orta, qui 
a puisé dans la terre cuite pour 
concevoir des sièges et dans 
la fonte d’aluminium afin de 
fabriquer un banc qui s’apparente 
plus à de la sculpture plutôt qu›à 
un mobilier urbain classique.
« J’ai beaucoup apprécié mon 
séjour en Arabie saoudite » nous 
a confié Orta, car c’était « une 
occasion pour me confronter à 
un environnement totalement 
différent du mien et questionner 
la façon dont on utilise les 
ressources locales dans le 
domaine de la création plutôt 
que d’en importer ».
C’était également une occasion 
« à la fois d’avoir un échange 
sur l’utilisation des matériaux 
et les procédés de fabrication et 
de partager la vie des artisans 
sur place et apprendre de leurs 
méthodes ». 
Ce séjour était selon lui d’une 
grande richesse, aussi bien sur 
le plan humain que sur le plan 
professionnel et parmi les bons 
souvenirs qu’il en garde, celui 
où il a travaillé avec des artisans 
locaux en ayant à leur façon les 
pieds plongés dans la boue.
Pour le collectif « Hall Hauss 
» l’objectif est la détente avec 
une création géante qui s’étale 

sur plusieurs mètres et constitue 
une sorte de grand parterre pour 
s’allonger, se prélasser, prendre 
un repas mais aussi travailler.
Composée de grands 
coussins assemblés et munis 
d’accoudoirs, l’œuvre pourrait 
être une sorte de « Diwan » 
modernisé et mis au goût du 
jour en étant revêtu d’un tissu 
qui rappelle les couleurs variées 
du sable désertique. 

C’est d’ailleurs sur cette œuvre 
que les journalistes ont été 
invités à prendre place pendant la 
conférence de presse inaugurale 
de l’exposition.
Selon les commissaires de 
l’exposition Emily Marant et 
Arnaud Morand, les prototypes 
produits sur place des trois 
créations ont été revisités et 
réinterprétés en collaboration 
avec des artisans français.

Les Japonais ont fêté lundi 
le triomphe de «Shogun» 
aux Emmy Awards, même 

si beaucoup ont reconnu n’avoir 
jamais regardé cette série sur les 
dynasties nippones en guerre à 
l’époque féodale.

«Shogun» a récolté un nombre 
record de 18 trophées à cet équi-
valent des Oscars pour la télévi-
sion américaine qui se tenait à 
Los Angeles dimanche.

Elle devient la première série 
non anglophone à remporter la 
récompense reine, le prix de la 
meilleure série dramatique, et a 
également reçu le prix de la meil-
leure réalisation.

L’acteur principal Hiroyuki Sa-
nada, qui incarne Lord Toranaga, 
est devenu le premier acteur japo-
nais à remporter un Emmy, tandis 
qu’Anna Sawai, qui incarne Lady 
Mariko, a réalisé le même exploit 
en remportant le prix de la meil-

leure actrice.

«En tant que Japonaise, je suis 
heureuse que Sanada ait gagné», 
a déclaré à l’AFP Kiyoko Kanda, 
une retraitée de 70 ans, à Tokyo.

«Il a travaillé si dur depuis qu’il 
s’est installé à Los Angeles».

Dans «Le dernier samouraï», 
Tom Cruise était le personnage 
principal, donc c’est excitant que 
l’acteur japonais Hiroyuki Sana-
da soit le personnage principal de 
«Shogun», a ajouté Mme Kanda.

Elle a toutefois avoué n’avoir 
pour l’instant vu que la bande-
annonce, mais assuré qu’elle re-
garderait la série étant «curieuse 
de savoir comment le Japon est 
représenté».

La série n’est disponible que sur 
la plateforme Disney, qui est rela-
tivement nouvelle au Japon.

Mme Otsuka, qui a refusé de 
donner son prénom, a indiqué 

n’avoir pas non plus regardé la 
série. «Mais j’ai vu les nouvelles 
et je suis heureuse qu’elle ait 
gagné».

Sur le réseau X japonais, les mots 
clés «réalisations historiques» et 
«Hiroyuki Sanada» faisaient par-
tie des tendances du jour, tandis 

que le discours de l’acteur Sana-
da lors de la remise des prix a été 
visionné des dizaines de milliers 
de fois.

Yusuke Takizawa, 41 ans, n’a lui 
aussi regardé qu’une bande-an-
nonce, mais dit son admiration 
pour la qualité de la série.

«J’ai été impressionné par la 
fougue des acteurs, l’attention 
portée aux détails et la techno-
logie», a indiqué  M. Takizawa 
à l’AFP à l’extérieur du château 
d’Osaka, lieu historique majeur 
de la série.

«Je pense que de nombreux 
jeunes voudront tenter leur 
chance à Hollywood après avoir 
vu Sanada».

Inspiré du roman historique du 
Britannique James Clavell, suc-
cès littéraire des années 1970, 
«Shogun» rompt avec des décen-
nies de représentations stéréoty-
pées de l’archipel nippon dans 
des films ou émissions télévisées 
produites en Occident.

Une équipe de spécialistes - dont 
des perruquiers japonais - ont mis 
leur savoir-faire au service de la 
série, scrutant avec minutie les 
décors, costumes et mouvements 
des acteurs.

Les Japonais fêtent le triomphe de la série «Shogun» 
même s’ils sont peu à l’avoir vue

AlUla, source de création artistique



Sara Boueche

La galerie d’art de l’Institut 
français d’Annaba a été 
le théâtre d’une semaine 

effervescente dédiée à l’univers 
du manga, du 10 au 15 septembre 
dernier. Cet événement, qui 
s’est clôturé par une cérémonie 
de remise des prix aux lauréats 
de divers concours, a marqué 
les esprits par la richesse de sa 
programmation et l’enthousiasme 
qu’il a suscité auprès du public 
local.
Une programmation diversifiée
Au cœur de ces journées, une série 
d’ateliers artistiques a permis 
aux participants de s’immerger 
dans les multiples facettes de la 
culture manga. L’un des moments 
forts fut sans conteste la présence 
d’invités d’honneur venus 
d’Alger : Jimmy Props et sa nièce 
Meryouma, créateurs renommés 
de costumes Cosplay et de décors 
de cinéma. Lauréats à plusieurs 
reprises du concours de costumes 
Cosplay au Festival International 
de la Bande Dessinée d’Alger 
(FIBDA), ces artistes ont apporté 
leur expertise et leur passion. 
Jimmy Props a notamment animé 
un atelier Cosplay très apprécié, 
où il a partagé son savoir-faire et 
présenté ses créations.
Une initiative locale couronnée 

de succès
Derrière cette initiative 
ambitieuse se trouve Madame 
Zoubida Boulenouar, dont la 
vision et l’engagement ont permis 
de transformer ces journées 
manga en un véritable temps fort 
du paysage culturel annabi. Son 
travail minutieux a non seulement 
réuni les amateurs de manga 
de la région, mais a également 
veillé à ce que chaque aspect de 
l’événement soit soigneusement 
orchestré.
Le succès de cette manifestation 
doit également beaucoup au 
soutien indéfectible du directeur 
de l’Institut français d’Annaba 
Mr. Philippe Laleu. En mettant 
à disposition l’ensemble des 
ressources nécessaires, il a 
grandement contribué au bon 
déroulement de l’événement, 
offrant ainsi un cadre idéal pour 
cette célébration de la culture 
manga.
Un impact durable sur la scène 

culturelle locale
L’engouement suscité par ces 
journées manga témoigne de 
l’intérêt croissant pour cet art au 
sein de la jeunesse annabi. Les 
artistes locaux, tout comme les 
participants, ont exprimé leur 
satisfaction et leur enthousiasme 
face à cette initiative qui a su allier 

divertissement et apprentissage.
La réussite de cette troisième 
édition laisse présager un avenir 
prometteur pour cet événement. 
D’ores et déjà, les attentes sont 
élevées pour la prochaine édition, 
que le public annabi attend avec 
impatience.
En conclusion, ces journées manga 
à l’Institut français d’Annaba 
ont non seulement célébré un art 
apprécié mondialement, mais ont 
également contribué à dynamiser 
la scène culturelle locale, créant 
des ponts entre différentes 
formes d’expression artistique 
et renforçant les liens au sein de 
la communauté des amateurs de 
manga.

La Galerie d’Art de l’Institut 
Français d’Annaba : Un 

incubateur culturel en pleine 
effervescence

Dans le paysage culturel 
d’Annaba, la Galerie d’Art de 
l’Institut Français s’impose 
comme un véritable catalyseur 
de la création artistique locale. 
Cet espace, loin d’être une 

simple salle d’exposition, s’est 
métamorphosée en un creuset 
bouillonnant où les jeunes 
talents d’Annaba trouvent un 
terrain fertile pour s’exprimer, se 
développer et se faire connaître. 
Au cœur de cette dynamique, les 
expositions régulières organisées 
par la Galerie jouent un rôle 
primordial. Elles offrent aux 
artistes émergents une plateforme 
de visibilité inestimable, leur 
permettant de présenter leurs 
œuvres à un public varié, composé 
aussi bien de connaisseurs que de 
néophytes.
Ces événements, soigneusement 
curatés, mettent en lumière la 
diversité et la richesse de la 
scène artistique annabi, allant 
des arts plastiques traditionnels 
aux formes d’expression les plus 
contemporaines. Mais l’impact 
de la Galerie ne se limite pas à 
la simple exposition d’œuvres. 
Elle se distingue par sa volonté 
de créer des opportunités de 
rencontres et d’échanges entre 
artistes. Ces interactions, 

formelles ou informelles, sont 
cruciales dans le développement 
artistique et professionnel des 
jeunes créateurs. Elles favorisent 
le partage d’expériences, la 
confrontation des idées et 
l’émergence de collaborations 
inédites, contribuant ainsi à 
l’enrichissement mutuel et à 
la dynamisation de la scène 
culturelle locale. La Galerie d’Art 
de l’Institut Français d’Annaba 
se positionne également comme 
un véritable révélateur de talents. 
À travers des initiatives telles 
que des concours, des résidences 
d’artistes ou des ateliers de 
création, elle offre aux jeunes 
artistes les moyens de développer 
leur potentiel et d’affiner leur 
pratique. 
Ces programmes, souvent 
menés en partenariat avec des 
institutions culturelles locales 
et internationales, ouvrent de 
nouvelles perspectives aux 
participants, leur permettant 
parfois d’accéder à une 
reconnaissance dépassant les 
frontières de leur ville natale. 

L’impact de cet espace sur le tissu 
culturel d’Annaba est indéniable. 
Il a contribué à l’émergence d’une 
nouvelle génération d’artistes, 
plus audacieuse et plus connectée 
aux enjeux contemporains. 
Cette effervescence artistique a 
des répercussions positives sur 
l’ensemble de la communauté, 
stimulant le dialogue interculturel 
et renforçant le sentiment 
d’identité locale. 
En somme, la Galerie d’Art de 
l’Institut Français d’Annaba 
s’affirme comme bien plus qu’un 
simple lieu d’exposition. Elle est 
devenue un véritable incubateur 
culturel, un espace d’expression 
et d’épanouissement pour les 
jeunes talents de la région. Son 
rôle dans la valorisation et la 
promotion de l’art contemporain 
annabi est crucial, faisant d’elle 
un acteur incontournable du 
paysage culturel local et un 
modèle inspirant pour d’autres 
institutions culturelles en Algérie 
et au-delà.
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Succès retentissant pour les journées manga
 à l’Institut français d’Annaba


